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СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

№  1 8 5  ( 9 0 0 8 )  В т о р н и к ,  1 6  с е н т я б р я  1 9 5 2  г о д а .

Быстрее завершить подготовку 
предприятий к зимеСоветсЕйй народ • под  ̂руководством великой партии Л енина-Сталина уверенно строит коммунистическое общество. Проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану указывает новые величественные перспективы движения нашей страны к коммунизму. Наши предприятия в новой пятилетке должны будут значительно увеличить выпуск совершенных машин, приборов, инструмента, различного оборудования, предметов широкого потребления, улучшить качество продукции, добиться дальнейшего снижения ее себестоимости.Проект директив X IX  съезда партии по новому пятилетнему плану вызывает у всех советских людей глубокое чувство гордости за свою социалистическую Родину, за Коммунистическую партию —  вдохновителя и организатора всех наших побед.На заводах и фабриках ширится социалистическое соревнование за достойную. встречу X IX  съезда партии, за досрочное выполнение государственного плана 19.62 года, за улучшение всех количественных и качественных ноказателей работы предприятий.В этом соревновании принимают активное участие и трудящиеся города Томска и Томской области. Они, приняв на себя повышенные социалистические обязательства, успешно их выполняют.Важнейшим условием выполнения задач, по-ставленных перед промышленностью, является четкая, ритмичная работа каждого предприятия, цеха., участка, бригады. Нужно покончить с бесплановостью, с неравномерным выпуском продукции, со штурмовщиной в работе и добиться ежедневного выполнения и перевыполнения производственной программы каждым заводом, фабрикой, промартелью.Это значит, что планы должны выполняться изо дня в день, из месяца в месяц, из квартала в квартал; это значит, что нужно поставить дело так, чтобы на вЬгпуске продукции, на выполнении плана не отражались никакие сезонные условия, чтобы наши предприятия работали зимой гак же, как и в любое время года.Работа в зимних условиях отличается с'воёобразной сложностью. Но никакие трудности не страшны, если их предусмотреть и заранее подготовиться к их преодолению. Умение работать е перспективой, смотреть вперед, умело преодолевать препятствия —  важнейшее и неотъемлемое качество большевистского руководителя.Практика работы многих предприятий области в . прошлую зиму убедительно показала, что там, где руково'дители заблаговременно подготовили, предприятия к зяме, не было перебоев в работе. Возьмем хотя бы для примерз спичечную фабрику «СГибйрь». Эго предприятие благодаря тому, что своевременно было подготовлено к зиме, круглый год работало строго по графику. Хорошо подгото'вялись к зиме прошлого года подшипниковый, ре- монтно-нодшипниковый заводы, завод резиновой обуви и другие Успешно проходит подготовка к зиме на этих предприятиях и теперь.Но ряд предприятий в прошлом году не подготовился во-время в зиме и , естественно, это не могло не сказаться отрицательно на выполнении плана.Подготовка в  зиме— важная и неотложная задача не только хозяйственных руководителей, но и партийных, проф

союзных организаций, всей общественности.Е  сожалению, руководители многих предприятий, партийных и профсоюзных о,щаниэаций об этом забывают. Например, медленно проходит подготовка к зиме на электромеханическом заводе. Здесь до сих пор не закончен ремонт отопительной системы, дверных коробок, оконных рам.Особенно неудовлетворительно готовятся к 31име строительные организации. В тресте «Вузстрой» подготовку механизмов, мастерских, общежитий в зиме но существу еще не начинали, а в тресте «Томсвстрой» и других строительных организациях не готовится фронт работ на зимний период.Следует ускорить темпы работ по подготовке в зиме предприятий городского хозяйства, в частности, в городе Томске—  трзмв.авного треста, водоканалтреста, треста коммунально-бытового обслуживания.Нужно значительно ускорить подготовительные работы, не снижая ни в коем случае требований к их качеству. Дето не должно ограничиваться только устранением наиболее слабых мест, формальным проведением тех или иных мероприятий. Нужна тщательная подготовка всех участков, начиная с налалсивания энергетического хозяйства и кончая peMOHTOiM производственных помещений и приведением в порядок заводской территории.Хозяйственники, партийные руководители должны позаботиться о том, чтобы в зимних условиях рабочие и работницы имели все возможности для высокопронз- водительного труда.Самое серьезное внимание должно быть уделено подготовке к зиме общежитий рабочих, коммунальных и культурно-бытовых учреждений. Задача партийных организаций состоит в том, чтобы подготовку всех объектов поставить под постоянный, повседневный контроль общественности. Необходимо организовать среди рабочих, занимающихся подготовкой объектов к зиме, широкое социалистическое соревнование за быстрейшее и высококачественное проведение этих работ.Бесперебойная работа фабрик и заводов в зимних условиях во многом зависит от четкой, слаженной работы Знергети- ческих предприятий и железнодорожного тра'нспорта. Известно, что в осенне-зимние месяцы потребление электроэнергии значительно возрастет. Долг энергетиков —  так подготовиться к зиме, чтобы обеспечить бесперебойную подачу промышленным предприятиям электроэнер-.ГИИ.Работники железнодорожного траншор- та обязаны уже сейчас предусмотреть все трудности, .которые могут встретиться в зимнее время при до'Ставке предприятиям сырья, топлива, оборудования и при отправке готовой продукции.Вместе со всеми советскими людьми трудящиеся Томска и Томской об.тасти с большим воодушевлением встретили сообщение ЦЕ ВКПСб) о созыве X IX  съезда партии. Стремясь достойно отметить это историческое событие в жизни нашей Родины, коллективы предприятий обязуются добиться новых успехов в выполнении государственных планов. Своевременная и образцовая подготовка всех предприятий к зиме явится важнейшим залогом успешного выполнения этих обязательств.imimiiii -Кадры советских ученыхВысшая аттестационная комиссия Министерства высшего образования СССР подвела итоги присуждения ученых степеней и званий деятелям науки и техники в минувшем учебном году.Ученой степени доктора наук удостоены около пятисот человек. . Наибольшее количество диссертаций защищено учеными: технических, медицинских, биологических, физико-математических и сельскохозяйственных отраслей знания.Звание профессора присвоено 484 научным работникам, доцента —  2 .1 9 5 , стар

шего научного сотрудника —  752 лицам. Среди удостоенных ученых степеней и званий имеются представители почти всех национальностей Советского Союза.Многие диссертации, выполненные советскими учеными, получили высокую оценку.Подготовка кадров советских ученых ведется сейчас более чем в 1 .1 0 0  научных и высших учебных заведениях. Число аспирантов —  будупщх кандидатов и докторов наук превышает 24 тысячи.(ТАСС).Проектировщики снижают стоимость строительстваЛЕНИНГРАД. 15 сентября. (ТАСС). Коллектив института ' «Ленинградский промстройпроект», ведущий в основном проектирование предариятий черной и цветной металлургии, активно ^)рется за снижение стоимости строительства.За восемь месялев стоимость строительства объектов, сооружаемых по проекту института, снижена почти на 37 миллионов рублей. Сэкономлено около 7 тысяч тонн металла, более 6  тысяч тонн

цемента и много других строительных материалов. Только применение безбалочных крупнопанельных железобетонных пере-  ̂кры тий,. конструкгщя которых разработана 'сотрудниками института, позволило снизить расход металла более чем на 1 .2 0 0  тонн.Еоллектив института обязался до конца года дополнительно снизить стоимость строительства за счет проектирования еще на 35 миллионов рублей;

ШИРИТСЯ СОРЕВНОВАНИЕ СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ 
В ЧЕСТЬ XIX СЪЕЗДА ПАРТИИ

Ш к о л а  гидрост роат елей

А

УСТЬ-КАМЕНОГОРСЕ, 15 . сентября. (ТАСС) Коммунист Еанаднм Еаримбаев недавно прибыл из колхоза на строительство Усть-Еаменогорской ГЭС. Он прошел путь от каменщика до мастера бетонной кладки.Не только для Еаримбаевз стала шкодой настефстиа стройка-на Нртышщ Здесь

развернута сеть различных .курсов, работает школа ФЗО, школы стахановского олыта. Тысячи рабочих строительства Усть-Езменогорскои ГЭС научились управл я т ь  сложными строительными механизмами и сейчас выполняют работы, • требующие больших знаний и высокой квалифи- кацин.

Стахановские коллективы 
на предсъездовской вяхтеЕоллектив Московского завода «Борец» одержал 13 сентября производственную победу. Выполняя принятые в честь X IX  съезда ВЕП(б) • обязательства, машиностроители приступили к серийному выпуску насоса оригинальной конструкции для нефтяньтх промыслов. Инженерно- технические работники, карусельщики, слесари и рабочие других ведущих профессий немало потрудились, чтобы сделать насос экономичным в изготовлении и высокопроизводительным в работе. Скоро первые агрегаты будут отправлены в Б а. ку. Грозный и другие нефтяные районы.Завод «Борец» —  предприятпе коллективного стахановского труда. Этого высокого звания удостоены двадцать два столичных завода. Став на стахановскую вахту, они готовят производственные подарки, осваивают выпуск новой продукции, снижают ее себестоимость.Выпускать только высококачественщ’Ю продукцию —  такое обязательство принял коллектив завода автотракторного электро- обовудовзния (АТЭ-1).Досто'йно встретить X IX  съезд ВЕП(б) стараются и другие стахановские коллективы —  1 -го и 2 -го государственных подшипниковых заводов, «Еалибра», завода шлифовальных изделий. Сотни бригад на этих предприятиях дают продукцию в счет октября. (ТАСС).

Строители Каховской ГЭС 
выполнили девятимесячный 

планНОВАЯ КАХОВЕА, 13 сентября. (ТАСС). Соревнуясь в честь X IX  съезда партии, строители Еаховской гидроэлектростанции добились нового производственного успеха: 1 2  сентября коллективы «Днепросгроя» и подрядных организаций досрочно завершили девятимесячный план строительно-монтажных работ.Успешно выполняется обязательство по земляным работам на основных соорулсе- ниях гидроузла. Уже вынуто из котлованов и намыто в перемычки три миллиона кубометров грунта.
На предсъездовской 

вахтеЕЕМЕРОВО, 15 сентября. (ТАСС). Среди хлеборобов области все ярче разгорается соревнование за достойную встречу X IX  съезда ВЕП(б).Тысячи колхозников и механизаторов борются за досрочное завершение уборки и поставок хлеба государству, за образцовое проведение зяблевой пахоты.Пример высокой организованности показывают колхозники сельхозартели имени Андреева, Еемеровского района. Они умело расставили силы и, применив поточный метод, без задержки ведут уборку, очистку, просушку и отправку зерна на элеватор. Работая по часовому графику, комбайнеры Еемеровской МТС ежедневно ггочтй вдвое перевыполняют нормы. Самоотверженный груд механизаторов позволил закончить косовицу озимых в колхозе за 8  дней вместо 13 дней по плану и убрать большую часть яровой пшеницы. В результате план поставок хлеба выполнен на 2 0  дней раньше срока.
В счет 1955 годаУЛАН-УДЭ, 13 сентября. (ТАСС). Новыми трудовыми успехами встречает X IX  съезд ВЕП(б) многочисленный коллектив Улан-Удэнского паровозо-вагонного завода.Около 700 человек здесь работают в счет 1953— 1955 годов. С  начала года стахановцы выработали сверхплановой продукции на миллионы рублей. В счет 1954 года работает знатный многостаночник депутат Верховного Совета СССР Е . Г. Еурочкин. 70 его последователей дают продукцию сверх плана на 2— 3 года вперед.

Организаторы отличной 
уборки хлопкаТЕРМЕЗ (Сурхан-Дарьинская область), 15 сентября. (ТАСС). Дружно идет на колхозных полях области уборка хлопка. В первые две недели снята уже большая часть урожая. Организаторами быстрой и высококачественной уборки урожая являются колхозные коммунисты, возглавившие соревнование хлопководов в честь X IX . съезда партии.Парторганизация колхоза имени Энгельса, Джар-Еурганского района, расставила коммунистов на решающих участках. Еоммунисты выступают в первых рядах колхозников, обязавшихся встретить день открытия X IX , съезда ВЕП(б) выполнением не менее 60 процентов государственного плана заготовок хлопка. Хлопководы кол. хоза' опередили первоначально намеченный графив уборки хлопка.

Сельские клубы 
популяризируют материалы 

к XiX съезду партииЕРЕВАН , 13 сентября. (ТАСС). Сегодня в Агинском районном Доме культуры открылась выставка' фотодокументов и материалов, отображающая всемирно-исторические победы советского народа в период между X V III и X IX  съездами ВЕП(б).Районный Дом культуры ведет большую работу по разъяснению среди колхозников материалов к X IX  съезду партии. Четырнадцать членов лекторской группы в эти дни читают в колхозах лекции.Документы к XIX съезду партии популяризируют все сельские культурно-просветительные учреждения. В 35 районных домах культуры организованы выставки, посвященные подготовке к съезду. Более чем в 600 сельских клубах проведены доклады и лекции о проекте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану.

Дадим лес сверх планаВключаясь в социалистическое соревнование за достойную встречу X IX  съезда партии, коллектив нашего мастерского участка принял на себя новые повышенные обязательства. Мы решили выполнить сентябрьский п.лан досрочно и сверх задания выкатать восемь тысяч кубометров леса.Круглые сутки к ш и т  работа на участке. Бригады тг. Лукьянова и Шутова сменные задания на выкатке леса выполняют на 150— 180 процентов. В бригаде тов. Лукьянова передовиками являются свальщицы леса с бревнотасок тт. Сало- шенко, Ануфриенко, Михайлюк.Свальщицы леса бр'итады, которой ру

ководит тов. Ш утов, тт. Вржановская, Кузьмина и другие выполняют сменные задания на 140 процентов.Высоких показателей в труде до'бива- ются в предсъездовские дни соревнующиеся- между собой М'ртористы погрузочных спрел тт. Плохих я Холодов. В августе победителем в соревновании вышел тов. Плохих. При плане погрузки 135 вагонов он погрузил 171. Тов. Холодов потузил 167 вагонов. Но в сентябре тов. Хо.лодов дает более высокие показатели в труде, чем тов. Плохих.
И. АЛЕКСЮТКИН, 

старший мастер участка № 4  
Томского лесоперевалочного комбината.

П р о в е д е н о  6 0  тя ж е л о в е сн ы х  п о е зд о вОбсуждая проект директив X IX  съезда партии по пятому пятидетнему плану, коллектив железнодорожников станции Томск-П взял на себя высокие социалистические обязательства. Железнодорожники решили до пятого октября провести 60 тяжеловесных составов, сэкономить сотни тоня угля и смазочных материалов.Свое обязательство .они подкрепляют стахановским трудом.Машинисты станции выполнили свое обязательство досрочно. Они уже провели 60 тяже.ловесных составов, перевезли сверх плана несколько тысяч тонн грузов.То1Мские железнодорожники взяли на себя новое обязательство. Они дали слово к открытию съезда тровести еще не менее 2 0  тяжеловесных поездов.

Машинист тов. Свейковский провел четыре тяжеловесных состава. Он ■ перевез 1.080 тонн груза сверх плана, сэкономив 11  тонн угля. Бригада тов. Свейковского работает слаженно, отлично ухаживает за паровозом.Хорошо грудится машинист тов. Радго- кевич, за дни стахановской вахты сэкономивший более 12 тонн угля. На счету тов. Радюкевича при проведенных им тяжеловесных состава.Напряженная работа кипит в вагонном депо. Вагонники взяли обязательство выполнить к 5 октября производственную программу девяти с половиной месяцев. Образцы стахановского труда здесь показывает слесарь тов. Иванюк, перевыполняющий сменные задания в два раза. Слесарь тов. Вятчин выполняет сменные нормы на 180— 200 процентов.
2 0 0 — 3 0 0  про ц ен то в  нормыс  новой силой развернулось предсъездовское социалистическое соревнование и на манометровом заводе. Ряд коллективов цехов и участков работает значительно опережая график.Еоллектив механического цеха к 14 сентября выполнил полумесячную программу. На день раньше срока завершил полумесячное задание и коллектив столярного цеха.

Передовыми на заводе являются стахановцы медницкого участка механического цеха тт. Еолесников, Григорьева, Некрасов, Матвеева, столяры тт. Нигмыгулин, Тимофеев, работницы штамповочного цеха тт. Мясищева, Антипова, Салимова, Логинова и многие другие. Они выполняют сменные йормы вы . работки на 200— 300 процентов каждый.
Г. МЯСНИКОВ.

Победители комплексного социалистического 
соревнования речников и сплавщиковПрезидиум Томского областного совета профсоюзов, рассмотрев итоги комплексного соревнования речников и сплавщиков з,а период е начала навигации этого года, начатое по инициативе команды парохода «Литва» и рабочих причала № 1 Усть-Чулымской сплавной конторы, признал победите.тем в соревновании коллектив Еаргасокской сплавной конторы (начальник то'В. Зубрилин, заместитель начальника по политчасти тов. Чикотеев, председатель рабочего комитета профсоюза тов. Соболевский).

Победителем в комплексном социалисти- ческо1Ч соревновании среди команд судов районного управления речного пароходства, обслуживающих рейды Еаргасокской сплавной конторы, признан коллектив теплохода «Дмитрий Донской» (капитан тов. Еаретников, секретарь парторганизации тов. Люткевич, председатель судового комитета тов. Ткачев).- Еаждому коллективу-победителю вручается переходящее к(расное знамя обл- профсовета.
Б уд ем  тр у д и ть с я  е щ е  л у ч ш еПЫШ ЕИНО. (По телефону). С больщям подъемом трудятся на полях в эти дни x.T06oipo*6bi нашей сельхозартели. Еаждый старается подкрепить делом содиалисти- ческие обязательства в честь X IX  съезда партии. Еолхозишки обеща-ли выпо.ляигь парвую заповедь, ро/ссчитаться с государством по хлебопоставкам к 1 0  сентября. Слово свое о:ни сдерж1али. Выполнив первую заповедь, колхоз продолжает сдавать хлеб по предъяменным счетам за работы МТС.По-стадсановеки трудятся во время хлебозаготовок бригада по просушке и очистке зерна, KOTOipofl руководит Наталья Путачекко. С первых дней уборки урожая и хлебосдачи она сумела организовать работу бригады так, что просушка и очистка зерна не прекращаются круглые сутки. С благодарностью отзываются о работе Пупачеико все водители автомашин, квторым приходятся возить хлеб на пункт «Заготзерно» с тока, на котором работает ее бригада.Большую помощь нам оказывает Сергеевская^ МТС. У  нас переднижная сушилка ^«Еузбасс», на которой работает опытный машинист тов. Дорогин. Сушилка все время работает на полную мощность. Тот. Доронин просушил около 6 тысяч це'нтнеров зерна различных культур.На транспортировке зерна от комбайна лучше других работает возчик тов. Ошуев.Как только созрели семенные участки, мы сразу же приступили к их уборта и засьшке семян. В ближайшие дни план засьшки семян будет выполнен.Колхоз успеонно справляется и с другими ра6ота.чи. В этом году мы посеяли более 120 гектаров льна. Уродился он у

нас хороший, особенно на участках, где работали звенья Анны Стояновой и Елизаветы Граховой. Во всех трех звеньях ле‘Н был во-(время вытереблен и заскирдован, обмолочен и разостлан. Льноводы борются за то, чтобы сдать государству льнопродукцию высокого качества. От продажи льноволокна и льносемян думаем подучить не меяее миллиона рублей дохода. Еолхо'зники проявляют хозяйскую заботу об урожае будущего года. В этом году значительно лучще, чем -в прошлом, ведется вспашка зяби: вспахано более 500 гектаров, а в прошлом году к этому времени мы имели только . 1 0 0  гектаров зяблевой пахоты.Образцово работает на вспашке зяби коммунист тов. Еозырнцкий. На тракторе «НАТИ» он ежедневио вьгполняет полторы —  две Н0|рмы с хор№им качеством работ. Не отстает от него и тракторист тов. Балаев.Большую работу по разъяснению материалов к X IX  съезду партии ведут наши агитаторы. Обсуждая исторические до- кум-енты, колхозники и мех-анизаторы с чувством любви и благодарности говорят о великой партии Ленина—Сталина и намечают дальнейший _ план подъема экономики своего колхоза'. Они обещают грудиться^ еще лучще, чтобы выполнить взятые обязательства и достойно встретить знаменательное событие в жизни нащето народа —  X IX  съезд большевистской партии.
П. ГРАХОВ,

секретарь парторганизации колхоза
имени Хрущева, Пышкино-Троицкого

района.

С д е р ж а л и  св о е  словоЗЫ РЯНКА. (По телефону). В предсъездовские дни колхозники сельхозартели имени Калинина еще выше подняли знамя соци..алистнческо'го соревнования. Стремясь встретить предстоящий съезд партии новыми успехами, они удвоенными темпами ведут уборочные работы.Колхозники решили досрочно выпо.л- нить государственный шлан хлебопоставок —  к 5 сентя15ря, и они с честью сдержали свое слово. В закрома Родины засыпано 3 тысячи 633 центнера зерна. Сейчас колхозники сдают хлеб по предъявленным счетам МТС.Ко.тхозниви прилагают все силы к то- 1гу, чтобы 17 сентября закончить полностью все уборочные работы.Заведующие сушилками Василий Баран, Анна Зевякина о1беспечивают бесперебойную суш ку зерна. На транспортировке хлеба по-стахановски трудятся колхозники тт. Черкасских, Шишкина., на обра

ботке зерна —  тт. Мелкозерова, Чердын- цева, Макарова, Щедрина, Манеева. При задании 1 б 0 центнеров они очищают до 300 центнеров хлеба в су ж и .С большой благодарностью колхозники отзываются о работе комбайнеров Чердат- ской МТС Е . Мелкозерова и Н. Дмитриева. Они ежедневно убирают от 15 до 18 гектаров хлебов и уже работают в счет второй сезонной нормы.Наряду с уборкой урожая колхозники успешно ведут другие сельскохозяйственные работы. План сева озимых перевыполнен, сев проведен в лучшие алротех- нлческие сроки.Механизаторы тракторных бригад тг. Новикова и Ма-неева днем используют свои машины на уборке урожая, а  ночью ведут подъем зяби. Уже вспахано более 450 гектаров зяби. План взмета зяби они обязались закончить к 5 октября'.д . в о й т Е н к а

Ростов-на-Дону. В Ростовеггий речной 
грузовой порт прибывают по Волго- 
Донскому судоходному каналу имени 
В. И. Ленина суда с  различными груза
ми. Отсюда грузы по железной дороге 
отправляются к местам назначения.

На снимке: механизированная по
грузка в вагоны леса, прибывшего в 
Ростовгна-Дону с Волги.

(Фотохроника Т А С С ).

Торж ест венное заседание  
в М оскве, посвящ енное  

празднованию  
Д н я  т анкист овСоветский народ и его Армия отметили День танкистов.13 сентября в Москве в Центральном театре Советской Армия состоялось торжественное заседание Военного министерства Союза ССР совместно с нредставите- лями партийных, советских и общественных организаций столицы, посвященнре Дню танкистов.Празднично украшенньтй зрительньгй зал театра заполнили генералы, офицеры, прославленные танкисты, стахановцы московских предприятий, партийные и советские работники, деятели науки и культуры. В глубине сцены в обрамлении алых стягов и живых цветов —  портреты В . И. Ленина и И. В. Сталина.У  боевых знамен, увитых орденскими лентами, почетный караул несут танкисты —  участники Великой Отечественной войны.Торжественное заседание открыл Военный министр Союза ССР Маршал Советского Союза А . М. Василевский.Под долго не смолкающие аплодисменты в почетный президиум избирается По- литбгоро ЦЕ ВКП(б) во главе с товарищем И. В . Сталиным.С докладом о Дне танкистов выступил маршал бронетанковых BOificK С. И. Богданов. Он говорит, что День танкистов в этом году празднуется в обстановке огромного политического и трудового подъема советских людей, вызванного постанов, лением ЦК ВКП(б) о созыве X IX  съезда великой партии Ленина —  Сталина. Громадные перспективы, которые открывает перед нашей страной проект директив X IX  съезда партии, вдохновляют советских людей на новые патриотические дела. Беззаветно преданные своей Родине, Вооруженные Силы нашей страны бдительно охраняют созидательный труд советских людей.Докладчик провозгласил здравицу в честь славных танкистов и танкостроите. лей, в честь героического советского народа и его Вооруженных Сил, в честь Советского правительства, в честь партии большевиков и велико'го вождя товарища И. В . Сталина.Доклад окончен. Участники торжественного заседания под бурные аплодисменты принимают приветствие товарищу И. В . Сталину, в котором желают ему долгих лет жизни и доброго здоровья.(ТАСС).

Празднование Дня танкистов14 сентября трудящиеся страны торжественно и радостно отметили День танкистов.В Москве в клубах, домах и дворцах культуры состоял.ись вечера, на которых москвичи встретились с героями Советского Союза —  участниками Великой Отечественной войны.Многолнгдно было в Центральном музее Советской Армии. Эа день здесь побывало около двух тысяч солдат и офицеров, трудящихся и школьников.Десятки тысяч трудящихся еаполнилй парки и сады столицы. Здесь были организованы фотовыставки, проведены доклады и лекции, посвященные Дню танкистов.Особенно оживленно было в парке Центрального Дома Советской Армии имени М. В . Фрунзе. Здесь открылась фотовыставка, рассказывающая о развитии советских бронетанковых и механизаро>- ванных войск, о героизме советских тан- кисто'В в годы Великой Отечественной войны и об их жизни и учебе в мирныеДНИ.Вечером в 'ознаменование празднования Дня танкистов в столяпе нашей Родины—  Москве был дан артиллерийский салют.День танкистов был торжественно отмечен в Ленинграде, Еиеве, Минске, Тбилиси, Баку, Ереване, Фрунзе и в других городах страны. (ТАСС).
Лекции О великих стройках 

коммунизмаПОЛТАВА. Здесь закончил работу двух- дневньтй областной семинар лекторов общества по распространению политических и научных знаний, посвященный пропаганде сталинского плана преобразования природы, великих строек коммунизма.В этом году лекторы областного и районного огделений о1бще'Ства прочитали 675 лекций в колхозах о великих стройках коммунизма и 'Яреобразованин ггоироды.(ТАСС).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Bto îhhk, 16 сентября 1952 г. № 185 (9008)
X II  Т О М С К А Я  Г О Р О Д С К А Я  П А Р Т И Й Н А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

Как ■ уже сообщалорь!, 13 сентября от- врылась X II Томская городакая оартий- ная конференция.Конференция ут в е д а и а  следующую повестку дня:1. Обсуждение проекта директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития ССОР на , 1951— 1955 годы; ☆

2 . Обсуждение проекта текста изненен- ното Устава партии;3 . Отчет городского комитета ВКЩ б);4. Отчет ревизионной комиссии горкома ВШ Кб);5. Выборы: а) горкома ВКЛ(б); б) ревизионной комиссии горкома ВКП(б).
Обсуждение проекта директив 
по пятому пятилетнему планус  сообщением по первому вопросу повестки дня на конференция выступил секретарь горкома ВКП(б) тов. Бочкарев.—  Проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951 —  1955 годы, —  говорит- он, —  открывает перед нашей Родиной новые замечательные перспективы дальнейшего движения вперед к KOirMyiHHOMy. Новый пятилетнип план вновь демонстрирует перед всем ^миpoм жизненную силу социализма, преимущества социалистической системы хозяйства перед системой капиталистической.Величественные задачи, выдвинутые в проекте директив X IX  съезда по пятому пятилетнему плану, отвечают кровным интересам трудящихся нашей страны. Советские люди восприняли исторические документы ЦК ВЕП(б) к X IX  съезду партии с большой радостью, с чувством патриотической гордости за свою социалистическую Отчизну, с чувствам любви и безграничной преданности Коммунистической партии и товарищу Сталину.—  Трудящиеся города Томска,— говорит секретарь Вокзального райкома ВКП(б) т-ов. Грановесов, —  горячо одобряют проект директив X IX  съезда партии по пя- Т0.МУ пятилетнему плану развития СССР и направляют свои усилия на борьбу за успешное осуществление грандиозной программы великих работ. Он указывает, что коллективы предприятий и организаций Вокзального района встали на стахановскую вахту в честь X IX  съезда партии, чтобы ознаменовать это историческое событие в жизни партии и всей страны новыми успехами в труде. Спичечная фабрика «Сибирь» за 10 дней сентября выполнила месячный длан на 53 процента, коллектив шпалопропиточного завода 11 сентября закончил выполнение девятимесячного плана и взял обязательство —  ко дню открытия X IX  съезда партии выполнить план 10 месяцев.Тов. Грановесов отмечает, что проект директив по пятому пятилетнему плану предусматривает огромный размах строительных работ. В связи с этим встает вопрос о дальнейшем улучшении работы строительных организаций.Тов. Грановесов предлагает отказаться от создания мелких строительных организаций, которые не располагают достаточной материально-технической базой и кадрами, чтобы вести строительство современными индустриальными методами. Он считает, что настало время заменить мелкие строительные организации • крупными строительными организациями, оснащенными срвременной строительной техникой, обеспечить производство при них необходимых строительных материалов, создать при них комбинаты по подготовке кадров и повышению их квалификации.Тов. Грановесов поднял также вопрос о необходимости строительства в нашей области предприятиг! по ме.ханическои и химической переработке древесины.Директор электромеханического заво.да тов. Лаврентьев указывает, что задачи, которые выдвигаются в новом пятилетнем п.тане, предъявляют большие требования к партийным, советским, хозяйственным, профсоюзным, комсомольским организациям и обязывают их мобилизовать широкие массы ТРУДЯЩИ.ХСЯ на выполнение и перевыполнение пятилетнего плана.Говоря о мерах по выполнению задач, стоящих перед промышленностью Томска, тов. Лаврентьев подчеркивает, что городская партийная ортанизация должна решительно взять курс на повышение культуры производства.—  Необходимо, —  говорит он, —  сделать упор на массовое внедрение передовых методов технологии и О'ргаяиэации цроизродства.Секретарь парткома железнодорожного узла ToMCK-li тов. Патрушев рассказал об огро.мном политическом и трудовом подъеме, KOTopbiii вызвало среди железнодорож- НИ1ЩВ сообщение о созыве X IX  съезда партии.—  Сообщение о созыве X IX  съезда партии, —  сказал он, —  железнодорожники Томского узла встреги.ти с глубоким удовлетворением и радостью. На прошедших митингах и собраниях железиодорожники взяли новые, повышенные обязательства и с честью их выполняют. Паровозники Томского депо обязались ко дню открытия съезда провести 80 тяжеловесных поездов и сэкономить 300 тонн топлива. Ими уже проведены 60 тяжеловесных составов. Mi.anruHiiCT тов. Макаркин провел 6 , машинист тов. Овейкопский— 4, машинист Родикевич —  3 тяжеловесных состава.Тов. Патрушев указывает, что увеличение грузооборота железнодорожного транспорта, намеченное проектом директив по пятилртнему плану, требует дальнейшего развития станционных путей и увеличения пропускной способности дорог.

Эти задачи стоят и перед коллективом Томского железнодо'рожного узла. Тов. Патрушев говорит о необходимости широко развернуть работы по увеличению пропускной способности перегона Тайга —  Том'Ск-П, организовать асилищное строительство для железнодорожников.Директор швейфабрики тов. Просвирни- 
на остановилась в своем выступлении на вопросах развития легкой промышленности в новой пятилетке.Она указывает на необходимость организовать еще одно швейное предприятие в области, пересмотреть план ■ развития легкой промышленности нашей области, ускорив срок ввода в действие новых предприятий.Тов. Проевирнина подчеркивает, что решение задач новой пятилетки в области промышленности требует безусловного повышения уровня работы предприятий, повышения культуры руководства предприятиями. Она подвергла резкой критике недостатки в работе о-гделов легкой про- Апдшлен'ности обкема ВКП(б) и облисполкома. Отдел легкой промышленности обкома ВКП(б), как отметила тов. Просвирни- на, занимается нрешгущественно статистикой ж решением текущих вопросов, не занимается перспективными вопросами развития легкой промышленности. Тов. Проевирнина указала, что горггом и обком ВКП(б) должны усилить внимание к развитию легкой промышленности.—  Трудящиеся нашей страны,— сказал секретарь Куйбышевского райкома ВКИ(б) тов. Костарев, —  горячо одобряют проект директив X IX  съезда партии по пятилет- IIему плану и полны решимости под руководством родной партии Ленина— Сталина претворить в жизнь новую пятилетку. Они знают, что успешное выполнение пятой пятилетки явится новым вкладом в успешное строительство коммунистического общества.Тов. Костарев остановился на работе промышленности Куйбышевского района г. Томска, отметил серьезные недостатки в руководстве промышленными предприятиями со сторО'НЫ обллегпрома, облпище- прома, облпромсовета и других областных организ|;1ций. Большие задачи, выдвину- T[>ie проектом директив XIX съезда партии по пятилетнему плану, гпво'рит он, требуют улучшения работы областных организаций, ведающих промышленностью.Тов. Костарев говорил о необходимости строительства в городе второго драматического или оперного театра, цирка, студенческого клуба, городской детской библиотеки и Дворца пионеров.—  Каждая цифра проекта директив X IX  съезда партии по новому пятилстне- му плану свидетельствует о могучей сило нашего государства, о побе.доносном движении советского народа к коммунизму,—  говорит управляющая Томским районным энергоуправлением тов. Кочергина.Тов. Кочергина говорит об огромных перспективах, которые открываются проектом директив по новому пятилетнему нл.ану перед энергетикой. Она отмечает также, что в новой пятилетке предусматривается значительное увеличение выработки электрической энергии в г. ТоМ’Ске.— ' Новые ответственные задачи, выдвигаемые проектом директив по пятому пятилетнему плану, —  подчеркивает тов. Кочергина, —  требуют повышения уровня партийного руководства промышленностью, совершенствоваиия стиля и методов деятельности партийных органов. Она подвергла критике промышленно-транспозт- ные отделы горкома и Куйбышевского райкома партии, указав, что они неудовлетворительно занимаются работой промышленности. Систематический, планомерный контроль за деятельностью предприятий подменяется нередко штурмами и поспешной проверкой работы предприятий для очередного бюро райкома или горкача в связи с провалом в решении какой-либо задачи, стоящей перед предприятием. Эти отделы не оказывают должяой noiMo- щи партийным организациям в налаживании контроля хозяйствейной деятельности администрации предприятий.Тов. Кочергина указала, что в связи с огромным развитием промышленности в новой пятилетке должны быть на высокий уровень подставлены вопросы подбора и подготовки кадров. Она обратила внимание на необходимость создания резерва кадров. Тов. Кочергина поставила вопрос о расширении подгото1вки кадров снециа- листов-энергетижов в Томском политехническом институте и в других сибирских вузах для развивающейся энергетической промышленности Сибири.Директор политехнического института профессор доктор Воробьев сделал ряд замечаний о подготовке специалистов , в высших учебных заведениях. Он указал, что Устав советской высшей школы, утвержденный в 1938 году, в значительной .Агере устарел и нулгдается в переработке. Тов. Воробьев ставит такке воп- ■ рос о необходимости составить единые

учебные планы для родственных вузов.Тов. Воробьев отмечает недостатки в планировании и размещении вузов и их специальностей. Он указывает, что перечень специальностей политехнического вуза, его структура должны планироваться с учетом направления развития района, к которому тяготеет тот или иной институт, с учетом боле̂ е по.тной загрузки учебного оборудования и кадров научных работников. На практике же нередко это не принимается во внимание. Поэтому в Томском политехническом институте, например, некоторые факультеты, хорошо укомплектованные научными работниками, имеющие хорошее оборудование, работают на протяжении .многих лет с недостаточной загрузкой, несмотря на то, что промьпнленность Сибири остро нуждается 3 специалистах, выпускаемых этими факультетами.

X II городская партийная конференция единогласно приняла постановление, одобряющее проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы. Конференция обязала горком, райкомы ВКП(б) и первичные партийные организации организовать В'сестороннее и глубокое изучение проекта директив по пятому пятилетнему плану всеми комАгуниетами, повысить урювень агитационно-массовой работы среди трудящихся, мобилизуя их на успешное выполнение задач пятой пятилетки. Партийным организациям предложено всемерно поддерживать развернувшееся в честь X IX  'Съезда партии социалистическое соревнов1ание.X II городская партийная конференция призвала трудящихся города встретить X IX  съезд партии новы.ми трудовьши успехами.
Обсуждение проекта текста 
измененного Устава партииСообщение по второму вопросу —  о проекте текста измененного Устава партии —  сделал секретарь горкома ВКП(б) тов. Кафтанчиков.—  Проект измеЯ’енного Устава партии, —  говорит он, —  обобщает богатейший организационный опыт нашей партии, развивает ее основные организационные положения и конкретизирует их применительно к новым задачам коммунистического строительства.Тов. Кафтанчиков подчеркнул, что новый Устав сыграет огро.шую роль в дальнейшем укреплении партии Ленина —  Сталина, еще выше поднимет высокое звание члена партии, поможет значительно улучшить в:нутрипартийную и партийно-политическую работу.Делегаты конференции, принявшие участие в обсуждении второго вопроса, единодушно одобрили проект измененного Устава.—  Проходящее сейчас изучение и обсуждение документов ЦК ВКП(б) к X IX  съезду партии, —  сказал секретарь парторганизации инструментального завода тов. Студилов, —  демонстрирует большую активность коммунисто'В, их сплоченность, безграничную преданность делу нашей родной Коммунистической партия, великому Сталину.Тов. Студилов говорит, что коммунисты инструментального завода единодушно одобряют проект текста измененного У става партии. Примерами из жизни своей партийной организации он подтверждает необходимость и правильность изменений и Уставе партии, предусм-этрепных в проекте ПК ВКП(б).КеммунИ'Сты инструментальиото завода предложили некоторые дополнения к проекту текста измене'нного Устава. К пункту «а» ппраграфа пятого, в котором говорится, что «в-ступающие в члены партии представляют рекомендации I трех ч,ленов партии, имеющих не меяее трехлетнего партийного стажа и знающих их по совместной работе не менее .одного года». внесено предложение после слов «по совместной работе» добавить: «или месту жительства».Тов. Студилов считает также необходимым для повыше1шя ответственности первичных партийных организаций за работу комсомольских организаций в параграф 60, где указано, что «работа местных организаций ВЛКСМ направляется и контролируется соответствующими республиканскими, краевыми, областными, городскими и районны-ми партийными организациями», после с.лова «районными» добавить: «и первичными».Член партколлегии обкома партии тов. 

Жестиков предложил внести дополн'ение в па|рй'граф первый проекта измененного Устава. В абзаце третьем этого параграфа, где определяются главные задачи Коммунистической партии, после слов «воспитывать членов общества,» он считает необходимым поставить слова «в духе марк- сизма-ленинизма» и далее по тексту. Тов. Жестиков предлагает также предоставить окончательное решение вопроса об исключении из партии райкому или горкому партии и сформулировать параграф 10 следующим образом: «Вопрос об исключении коммуниста из партии решается общим собранием первичной партийной организации, членом которой состоит исключаемый, и утв'ерждается райкомом или горкомом партии». Остальную часть этого параграфа тов. Жестиков предлагает исключить.Далее тов. Жестиков вносит предложение установить сроки созыва пленумов райкома и горкома раз в два месяца, а пленумов обкома —  не реже одного раза в три месяца.Тон. Жестиков указал также на необходимость навести ст р ги й  порядок в учете коммунистов.—  Советские люди встречают X IX  съезд партии новыми успехами в коммунистическом строительстве, —  сказала секретарь Кировского райкома ВЕП(б) тов. Пугач.—  В этом находит выраясение неразрывная связь партии с широчайшими массами народа, всенародная любовь к партии, к великому Сталину.Тов. Пугач говорит о том, что коммунисты партийных организаций Кировского района ведут глубокое изучение и всестороннее обсуждение материалов в X IX  съезду партии. Характерной чертой партийных собраний по обсуждению проекта директив по пятнлетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы и проекта текста измененного Устава партии является их ‘ВЫСОКИЙ идейно-по.штический уровень, .большая активность коммунистов, де.юв'итэсть, глубокий подход к BonpocaiM партийного и государственного строительства. Это является показателем повышения идейного уровня широких партийных масс, проявляющих кровную заинтересованность в дальнейшем укреплении рядов партии.Отмечая недостатки в деятельности Кировской районной партийной организа

ции, тов. Пугач указывает на необходимость строгого соблюдения партийной и государственной дисциплины, всемерного развертывания самокритики и критики снизу, укрепления связи с массами, улучшения внутрипартийной и политической работы naipTiiBHHX эрга-визаций.—  Проект текста измененного Устава партии,— говорит в своем выступлении секретарь партийной организации манометрового завода тов. Верещак, —  вызывает у каждого коАгмунпста чувство глубокого удовлетворе1ния. Каждый его пункт проникнут 01'ромной заботой об усилении боеспо-собности партийных организаций, о повышения авангардной роли ко.ммуни- стов, о развитии активности и самодеятельности партийных масс.Тов. Верещак указывает на необходимость знанительно улучшить партийное руководство кО'МсомольскиАШ организациями. Для решения этой задачи он считает необ.ходимым вменить в Обязанность кан- дигату в члены ВЕП(б), встугогвш'еа1у в партию из коАюомода, принимать активное участие в работе комсомольских организаций в течение кандидатского стажа. Тов. Верещак поддержал . предложение члена ВКП(б) тов. Галстяна, внесенное на партийном собрании манометрового завода о том, чтобы сформулировать 61 параграф измененного Устава партии следующим образом: «Член ВЛКСМ выбывает из ко.мсоАю.та с момента вступления в члены партии, если он не за- нвАюет руководящих постов в комсомольских организациях».Тов. Верещак выступил против предложений об изменении тех сроков созыва пленумов партийных комитетов, которые предусмотрены в проекте текста изашнсн- ного Устава партии.Делегат конференции тов. Голубев указал, ЧТО проект измененного Устава направлен на то, чтобы еще более сплотить Коммунистическую партию, повысить ее организующую и мобилизующую роль, еще более пп,дяять ответственность коммунистов за дело партии.Тов. Голубев предложил из1менить фор- А1улировку пункта 11 проекта измененного Устава партии, предоставив пс|рвнчным партийным организациям право решать вопрос об исключении из партии членов райкомов партии за нарушение партийной дисгошлины.Делегат тов. Шишкарева вносит предложение дополнить первый абзац параграфа первого, где дается определение Ком- Агунистической партии Советского Союза, указанием на то, что партия состоит из достойных и . лучших людей рабочего класса, трудящихся крестьян и трудовой интеллигенции.Тов. Шишкарева ставит вопрос о том, чтобы в проект изАгененного Устава naip- тви внести дополнительный пункт, обязывающий коммунистов быть приме'рО'М в быту, строго соблюдать правила со'цяали- стнчеекого общежития, коммунистическую этику.—  Члены партии Ленина— Сталина с удовлетворением восприняли проект измененного Устава, видя в нем дальнейшее развитие ленинско-ста.тинских организационных принципов партии, —  говорит делегат тов. Досекин.Тов. Досекин указывает, что одной из важнейших обязанностей комА1униста является работа над повышениеАг своей со- знататьно'сти, над усвоением основ лирк- сизАи-ленинизАга. В тезисах доклада тов. Хрущева Н . С . на X IX  съезде партии отмечается, что пропаганда мар®сизма-лв- ниииэма поставлева все еще неудовлетворительно. Это в полной мере, говорит тов. Досекин, отно’Сится и к нашей городской партийной организации. Он подробно остановился в своем выступлении на недостатках в организации и идейном содержании лекционной пропаганды. Тов. Досекин предлагает усилить требования Устава партии по повышению идейно-теоретического уровня КО.Ч1МУНИ'СТОВ. Он подаерживает предложения по этому м н - росу тов. MenexoiBa (газета «Красное Знамя» за 13 сентября 1952 г.).Тов. Досекин также указывает на необходимость внесения в параграф третий проекта измененного Устава партии пункта, требующего от коммунистз быть образцом в быту.В обсуждении проекта текста нзменен- ного Устава нартии приняли участие также тт. Чубрик, Поттосина и Щербаков.X II городская партийная конференция в своем решении единодушно одобрила проект измененного Устава партии. Конференция обязала горком, райкомы БКП(5) и первичные партийные организации развернуть глубокое изучение проекта измененного Устава партии, выше поднять уровень партийно-организационной и партийно-политической работы, своевременно обобщать и доводить до сведения вышестоящих партийных организаций дополнения и изменения к проекту Устава партии, внесенные коммунистами.

ИЗ О ТЧЕТН О ГО  Д О К Л А Д А  ГО РК О М А  ВКП (б)14 сентября на городской партийной конференции обсуждались отчетные доклады горкома парти'И и ревизиэнно'й комиссии. С отчетным докладом о работе 'городакого коАитета партии выступил секретарь горкома тов. Лукьяненок.—  X II городска'Я партийная конференция,— говорит тов. Дукьяиенок,— собралась накануне X IX  съезда партии, являющегося выдающимся историческим со'бы- тием в жизни нашей партии, в жизни всего советского народа. Сообщение о созыве X IX  съезда партии Ленина —  Сталина с огромным воодушевлением встречено всем советским народом и вызвало но'вый мощный подъем трудовой и по.титической активности масс. Советеше люди встречают съезд партии новыми успехами в коммунистическом строительстве.Переходя к анализу работы городской партийной организации, городского комитета партии, тов. Лукьяненок указал, что, выполняя постановление ЦК ВКП(б) «О работе Томского обкома партии», решения III областной и X I городской партийных конференций и постановление бюро обкома ВКП(б) «О работе Томского горкома партии», горком, райкомы ВКП(б) добились некоторого повышения уровня партийно-организационной и политической работы, улучшения марксистско-ленинского воспитания кадров, усиления политической работы среди трудящихся.Однако в работе городского комитета партии имеются крупные недостатки.9 мая 1952 года бюро обкома партии, заслушав отчет о работе Toaickoto горко- Aia ВКП(б), указало на крупные недостатки в работе. Горком поверхностно руководил райкомаАги и первячнымя партийными организациями, не добился не- обходшого улучшения партийно-политической работы, повышения уровня критики и сааюкритики в городской партийной организации.Вследствие серьезных упущений горкома и райкомов на'ртии в руководстве парторганизациями, партийно-организационная и политическая ра1бота во многих из них находится на низком уровне.В ряде первичных партийных организаций коммунисты не привлекаются в активному участию, в партийной и общественной ра1боте, слабо воспитыюаются в духе строжайшего соблюдения партийной и государственной дисциплины.Первичные партийные организации электромеханического, весов'ого, протезного заводов, мясокомбината и некоторые другие слабо контролируют хозяйственную деятельность, не решают коренных воцросов работы предприятий, не поднимают организующую роль цеховых партийных ор- ганнзалий.Горком и Кяров10кий райком партии мало сделали для улучшения партийной работы в учебных заведениях.Многие факультетские партийные организации слабо воспитывают научно-преподавательские ка-дры в духе высокой ответственности за порученное им дело, слабо занимаются воспитанис'М коммунистов. На низком уровне находится критика и самокритика в высших учебных заведениях.Не справляются со своиаги задача:дп многие партийные организации советскп-Д учреждений. Куйбышевский раЙ1!ом ВКП(б), где сосредоточено большинство этих партергаЕизаций, слабо руководил их деятельностью и не заметил того, что парторганизации облстату’правления, обл- гпсстра.ха, облзаготживсырье и многие другие слабо заяимаготся воспитанием ра- бо'тников в духе строжайшего соблюдения государственной дисциплины, четкого выполнения директив партии и прави- тельегаа, непримиримого отношения к фактам 'пплокиты и бюрократизАИ.В организации еще слабо развернута критика и саАюкритика.Недавно обком и горком napTira по сигналам трудящихся вскрыли факты грубого зажима крптикп на эаво’де резиновой обуви. Руководители завода не ноддерисн- ва.ти ииициатяву передовых рабочих п инженерно-те.хнлческих работников, но прислушивались к их продложениям, глушили критические выступления трудящихся.Партийное бюро и его бывший секретарь тов. Вьюков занима.тн беспринципную позицию, не то.лько проходили мимо фактов (грубого зажима критики, но нередко и сами зажимали ее.За зажим критики на тов. Вьюкова наложено партийнО'й взыскание. Строгие партийные взыскания были наложены на ■ руководителей завода тт. Ковалева, Быстрицкого, Мосина и других.Факты зажима критики ■ имели место в парторга1Низа.циях манометрового и протезного заводов, лес опер е'вало1чного ко'мбина- та, типографии № 1 и других.Докладчик подро1бяо говорит о работе с кадрами. За отчетный период на партийную, советскую и общественную работу выдвинуто много молодых работников. Горком я  райкомы партии несколько улучшили изучение кадров, повысили требовательность к ружоводящш работникам за вьШ'Олнение в-озложенных на них обязанностей.Но уровень работы с кадрами не.дьзя признать удовлетворительным. Горком и райкомы партии слабо изучают деловые и политические качества работников и допускают ошибки при их выдвижении. Серьезные недостатки имеются в' воспитании секретарей первичных партийных организаций.Горком и райко(мы партии не приняли ■ надлежащих мер к укреплению кадрами советских органов.В результате недостаточного контроля со стороны партийных о:рганов некоторые рул^оводители предприятий и организаций нарушают большевистские принципы П'0(дбора кадров, иодбирают работников по признакам семейственности, личного удобства, окружают себя семейкой близких людей, не выносящих сор из избы.fc)eiKT0.p лесоперевалочного комбината

тов. МаншР'Овокий длительное время терпимо относился к ТОАГУ, что руководящие песты на комбинате занимали лица, не ■ внушающие доверия.Директар электромеханнчеокого завода тов. Лаврентьев, директор завода рези- иовой обуви тов. Ковалев 1назначают на ру- ьщБ'Одящие должности скомпрометировавших себя ра^ботвиков и и то же время задерживают выдвижение новых молодых кадров.Известно все значени'е проверки исполнения решений для коренного улучшения деда.Однако в горкоме и райкомах партии проверка исП'Олнения еще не является важнейшей частью руководящей р^оты  ■ секретарей и заведующих отделами. Нередки случаи, когда о принятых решениях в горкоме забывают, решения не подкрепляются делом. Контроль за исполнением перекладывается на инструкторов, которые, не получая должной поддаржки и помощи, с этим делом не справляются.Далее докладчик говорит о руководстве делом роста pfl,ioB ВКИ(б).Го*рком я райко.мы партии за отчетный период улучшили руководство делом приема в ВКП(б) и воспитанием вновь принятых в партию. Однако недостатки, отмеченные постановлением II пленума обко'Ма ВКП(б) по вопросу «О руководстве партийных организаций области делом приема в В.КП(б)», (В городской партийной органи- ' зацни устраняются медленно. Многие партийные организации шюхо^ работают с беслартийным активом, слабо вовлекают его в обществе HEo-noaHTHHecKyro жизнь, глубоко не изучают политических и деловых качеств беспартийных ажгивистов. В отдельных организациях нарушается принцип ивдивидуального отбора (в партию.Слабо поставлена работа по воспитанию■ М0.ТОДЫХ КОММАШИСТОШ.Большое место в отчетно(м до'Кладе было отведено анализу работы го-родской комсомольской организации и вопросам партийного руководства комсомольекшш организациями.Тов. Лукьяненок указывает, что горком, райкомы партии и многие первичные партийные организации слабо руководят комсомольскими организациями.Далее доклашч(ик останавливается на серьезных недостатках (в работе профсоюзных организаций.Многие фабрично-заводские комитеты формально занимаются социалистическим соревнованием. Профсоюзные организации ослабили воспитательную работу среди ipa- бочих и служащих, мало занимаются укреплением трудовой дисциплины. Многие фабрично-заводские и местные комитеты профсоюзов мало занимаются у.тучшением культурно-1бытовых условий трудящихся.Докладчик подробно проанализировал деятельность город-ского и райО'ННых Советов депутатов трудящихся. Отмечая положительные стороны в 'ра)боте исполко-ча городского Совета, тов. Лукьяненок критикует председателя горисполкома тов, Булаева, хшторый слабо 1руково1Дит отделами и управлениями горисполкома, мн-огие из кст'орых, в частно'сти отдел ком(му- нального хозяйства, горжилуправление, отдел сельского хозяйства, управленце городского архитектора, работают неудовлетворительно.Горком нередко подменял горисполком и его отделы, недостаточно повышал ответственность руководящих работнико'В за порученное дело.Тов. Лукьяненок докладывает делегатам конференции о работе бюро и аппарата ■ горкома.Горком ВКП(б) не обеспечил швалифи- цированно'го руководства райкомами партии и первичными партийными оргаянза- циями. Горком недостаточно анализировал деятельность бюро и аппаратов райкомов ВКП(б), мало оказывал им помощи, не всегда своевременно предупреждал ошибки и недостатки в работе, допускал оппИбки в подборе руководящих работников райкомов партии. ■Аппарат горкома партии все еще слабо справляется с задачей инструктирования и контроля за исполнением решений гор-' кома и вышестоящих партийных органов. Некоторые работники аппарата работают без должного напряжения, мало проявляют инипиативы.Отдел партийных, профсоюзных и ком- соАюльских органов горкома, возглавляемый тов. Демидовым, работал неудошлет- ворлтедьно, слабо бь1л связан с  райкомами и первичными парторганизацияАги, плохо занимался укреплением партийных организаций.Секретарь гортьома тов. Кафга-нчиков слабо вникал в работу отдела, плохо направлял его деятельность.В этих серьезных упущениях повинен, прежде всего, первый секретарь горкома партии тов. Лукьяненок, который не су мел организовать членов и аш арат горкома партии на усиление руководства райкомами и первичными партийными организациями, снисходительно относился в ■ многим яедостатка'М в работе еоветекях и хозяйственных 01р.ганизаций.В городской партийной организации проведена некоторая работа по улучшению дела марксистско-ленинского образования коммунистов и беспартийных, достигнуто пов'ышение идейно-теоретического уровня партийной пропатанды.Однако в по1стацовке партийной пропа-' павды имеются серьезные недостатки. Основным недостатком остается низкий идейно-теоретический уровень занятий в ряде политшкол и кружков. В некоторых кружках и шкодах допускались частые, срывы занятий, нш кая посещаемость.Горком не добился серьезного улучшения в постановке самостоятельной политической учебы кадров.В течение р д а  лет плохо работает сеть ко'АюоАюдьского политпросвещения.Горком ВЕП(б) и секретарь горкома тов. CoKonoBia неконкретно, а  иногда поверхностно РУКОВОДИ.ЛИ отдельными звеньями партийного просвещения.
(Окончание на 3-й  стр.).
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Вторник, 16 сентября 1952 г. № 185 (900В) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

X I I  Т О М С К А Я  Г О Р О Д С К А Я  П А Р Т И Й Н А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И ЯИЗ О ТЧ ЕТН О ГО  Д О К Л А Д А  ГО РК О М А  ВКП (б)
(Окончание. Начало см. на 2 стр.)Существенные недостатки имеются в lieRiiHOHHofi проиатанде. Лекто|рская группа горкома партии работала неудовлегво- ржтельно.—  Вьшолняя указания ЦЕ ВЕЛ(б) и Ь1бкома партии, — ■ говорит далее докладчик, —  горком, райкомы и первичные парторганизации ва отчетный период ае- СЕолвко улучшили руководство массово- политической работой.Возросло число агитаторов, улучшился их качественный состав.Следует, однако, признАть, что в проведении массово-политической работы имеется очень много недостатков. Политической агитацией все еще не охватывается значительная часть трудящихся, ведется она кампанейски и не1редко на низком уровне.Некоторые парторганизации допускают грубые ошибки в подборе агитаторов. К агитационной работе мало привлекаются руководящие партийные, советские и инженерно-технические работники.Райкомы партии редко проводят семинары руководителей агитколлективш).Многие руководящие ра1ботники попреж- нему не выступают перед трудящимнея с политическими докладами.Серьезные недостатки имеют место в работе к-тубов, красных уголков, библиотек и других культурно-просветительных учреждений.Далее тов. Лукьяненок останавливается на во'просах руководства деятельностью вузов, научно-исследовательских институтов и средних специальных учебных заведений.В вузах проведена некоторая работа но улучшению качества подготовки специалистов, повышешпо учебно-воспитательной и научно-исследовате.льскоп работы. Об этом говорят итоги весенней экзаменационной сессии, государственные экзамены и защита дипломных работ. Повысп- лось качество знании студентов по социально-экономическим дисциплинам.Однако в работе вузо1В и.меют место серьезные недостатки, состоящие, главным образом, в том, что идейный и научный уровень преподавания и успеваемость студентов продолжают оставаться низкими. Нпзка в ряде вузов успеваемость по социально-экономическим наукам.Директоры и партийные организации вузов, особеино педагогического п медицинского институтов, не вели борьбы против либерализма в оценке знаний студентов.Медленно перестраивается работа кафедр ооциально-экономических дисциплин. Партийные организации мало вникают в их деятельность, ела1бо руководят партийными группами кафедр.Не достигнуто необходимого улучшения качества научно-исследовательской работы. Есть случаи, когда ученые советы вузов утверлсдают неактуа.льные, неполноценные научные исследования и диссор- тании.В научной работе вузов слабо еще применяется большевистская критика и самокритика. До сих пор научные дискуссии проводятся очень редко.В вузах слабо ведется работа по подбору и подготовке научных кадров.Серьезные недостатки в работе вузов объясняются низким уровнем работы ])яда партийных организаций. Партийные бюро вузов неудов.тетворитсльно руководят работой факультетских партийных организаций, профсоюзными и комсо.мольскаши организациями, плохо наагравляют их деятельность на улучшение всей работы ■ вузов.Партийные оркшизацпи вузов еще слабо организуют политико-воспитательную работу среди студентов.Горком и Кировский райком ВЕП(б) не сумели охватить влиянием многие участки в работе вузов, слабо руководили факультетскими парто1рганнзац11ями, недостаточно 'конт|ро.1гиро'вали выполнение решений партийных органов о .работе вузов.Докладывая о проделанной работе в области народного образования, тов. Лукьяненок останавливается на основных недостатках 'В .этом деле.Успеваемость учащихся в ряде шкод остается низкой. Отделы народного образования, директоры и заведующие школами мирятся с невнимательным отношением некоторых учитсудей к работе, мало оказывают метод'Ической помощи молодым учителям.Горком и райкомы партии, мало оказывают помощи школьным парторгаиизацияи в решении учобно-воспитательных задач школ.Большое внимание уделяет докладчик вопросам руководства промышленностью, транспортом и капитальным строительством.Промышленные предприятия план 1951 года по выпуску товарной продукции выполнили на 103 процента. Государственный план восьми месяцев этого года выполнен ва 101,2 процента.Вместе с  тем на ряде предариятий не используются большие возможности для дальнейшего технического развития.Следует отметить, что научные работники вузов и научно-исследовательских институтов не оказали должной помощи

Затем доклад сделал председатель ревизионной комиссии тов. Жестиков.—  Аппарат городского комитета партии, —  говорит тов. Жестиков, —  работал не всегда слаженно. Имели место несвоевременная рассылка протоколов заседаний бюро, медленный разбор персональных дел и жалоб коммунистов.Финансовое хозяйство горкома ведется Б должном порядке, отдельные замечания ревизионной комиссии по этому вопросу

промышленным нре'дприятням в решении этих основных BoajpocoB технического про  ̂несса.Рационализаторы и изобретатели на многих предприятиях но получают Д01та:- ного руководства со стороны главных инженеров, а профсоюзные организации са.моустранились от этого важнейшего дела. В результате отсутствия руководства и контроля на заводе резиновой обуви rj^ynna инженермо-техничееких работников, под видом получения вознаграждений за рационализацию, разворовывала государственные средства.Докчладчик останавливается на недостатках в руководстве социалистическим соревнованием. На ряде предприятий партийные, профсоюзные организации и хозяйственные руководители слабо направляют творческую ишщиатшзу трудящихся на улучшение качественных показателей предприятий промышленности. Вследствие этого многие предприятия не выполняют производственные планы по выпуску валовой и товарной продукцш!, срывают задания по номенклатуре, имеют низкие технико-экономические показатели.Горком и ото промышленно-транспортный отдел часто довольствовались средни- ми показателями, недостаточно конкретно руководили промышленностью города.На пленумах и .заседаниях бюро горкома партии неоднократно обсуждались вопросы работы промышленности, но многие решения по этим 'вопросам были весьма. схематичны, без конкретного анализа действительности.Далее докладчик отмечает серьезные недостатки в работе строительных организаций.На стройках города крайне медленно внедряются новая технология и стахановские методы труда. Руководители строек ие принимают должных мер к внедренню комп,локсной механизации.Секретарь горкома тов. Бочкарев и промышленно-транспортный отдел гортдома за текущими делз'ми упускали вопрос}л порспективного разп'ития предприятий и пспольгования 'внутренних резервов, слабо занимситись немготовкой кадров, укреплением строительных организаций.Медленно идет жилищное строительство. Руководители предприятий и организаций города II ремонтно-строятельные конторы допускают медлительность и с низким качеством ведут строительство и ремонт жилых домов.Работа многих коммунальных предприятий не удовлетворяет запросов населения города. Медленно осуществляется коммунальное строительство и благоустройство.Плохо работают многие организации торговли и общественного питания. Горпром- торг, горпшцеторг, трест столовых и некоторые другие торговые организации ие удовлетворяют запросов трудящихся. Слабо 'развивается торговая сеть на окраинах города.Местная и кооперативная промыш.лен- ность города призвана удовлетворять ма- терлальные и бытовые запросы трудящихся. Однако многие предприятия честной и ко'оператнвной нромышленности работают неудовлетворительно.Серьезные недостатки имеются в работе медицинских учреждений.Горком п райкомы партии недостаточно заним.а;шсь работой организаций, призванных удов.детворять материальные и культурные запросы трудящихся, слабо спрашивали с их руководителей ответственность за порученное дело. Секретарь горкома партии тов. Томилов, занимавшийся работой органов здравоохранения и торговли, не добился необходимого улучшения пх работы.Тов. Лукьяненок критикует облисполком и областные организации —  облком- хоз, обллсгпром, облместпром и другие, которые мало уделяют вшшания вопросам городского хозяйства.Докладчик говорит о руководство обкома партии горкомом партии. Обком проверил работу горко.ма, заслушал его отчет. Но отделы обкома не держали под повседневным контролем работу горко'ма, слабо направляли горком и его отделы на решение главных вопросов партийно^орга- пизационн'ой, политической и хозяйственной ра.боты. Некоторые отделы обкома: леткой про'Иыш<дениости, транспорта, административных органов, планово-финая- сово-торговых органов —  работой горко'.ча и его отделов не интересовались.—  ЕдинО'й и монолитной, тесно сплоченной вокруг Центрального Комитета и товарища Сталина идет наша партия к своему очередному X IX  съезду, —  говорит в заключение докладчик.Чтобы справиться с  новыми задачами, мы обязаны неустанно воспитывать в наших рядах высокую мобилизованность, развивать критику и самокритику, по'Д- нимать активность коммунистов, вести решительную борьбу против каких бы то ни было проявлений самоуспокоенности, благодушия, 'воспитывать непримир'имое отношение к недостаткам в .нашей работе.Коммунисты Томской городской партий, ной организации, до конца преданные делу партии Ленина— Сталяна, еще теснее сплотят свои ряды вокруг Центрального Комитета партии и тов'арища Сталина и добьются успешного выполнения стоящих перед ними задач.
были горкомом учтены в практической работе.Что касается сбора членских взносов, то в этом деле не наведено надлежащего порядка. Часть коммунистов не уплачивает взносы в тешущем месяце. В некоторых первичных партийных организациях нарушается инструкция об уплате взносов.Тов. Жестиков вносит практические предл'оасеш1я, направленные на устранение отмеченных недостатков.

Прения по отчетным докладам горкома ВКП(б)
и ревизионной комиссииПервым в прениях 'высп'''пил тов. Пасту

хов. Он критиковал городской и Кировский районный комитеты партии за слабое руководство цеховыми партийными организациями и паргийными группами, указал на то, что при посещении предприятий руководящие партийные работники беседуют только с секретарями первичных партийных организаций. Мало уделдатся внимания воспитанию секретарей цеховых партийных организаций и партгруппоргов.Тов. Пастухов также ометил, что отдел партийных, профсоюзных и комсомольских органов горкома партии оказывает слабое влпяшге на профсоюзную и комсомольскую работу, а промышленнотранспортный отдел не организует распространение О'Пыта боркбы за внедрение коллектившото стахановекото труда.Он обратил внпмание конференции на необходимость усиления творческого содружества ученых города с яромышлен. ными предприятиями. Тов. Пастухов рассказал о большом политическом и производственном подъеме, с которым идут трудящиеся навстречу X IX  съезду партии.Делегат тов. Бреднев критиковал городской комитет партии, членов его бюро за то, что они мало уделяют внимания дальнейшему развитию внутригородского транспорта.Выступающий критиковал также деятельность председателя горисполкома тов. Булаева, ие обеспечившего слаженную работу аппарата иепо.лнптельного комитета и недостаточно требовательно относившегося к заведующему горкомхозом тов. Покровскому, управляющему трестом «Томск- строй» тов. Кречмеру и другим хозяйственным руководителям.Тов. Бреднев признал критику работы трамвайного треста, сделанную в отчетном докладе горкома, правильной и сказал, что он, как руководитель этого треста, примет соответствующие меры к устранению отмеченных недостатков.Делегат тов. Лобова говорила о недостатках партийного руководства комсомольской работой.—  Городской комитет партии, —  сказала она, —  еще не добился от райкомов ВКП(б) и многих первичных партийных организаций усиления их влияния па комсомольские организации. Горком мало занимался дальнейшим развитием физкультуры и спорта и совершенно не интересовался школами рабочей молодежи. А эти школы испытывают большие трудности. Они еще не в состоянии охватить обучением всех молодых рабочих, желающих в них учиться. Я  предлагаю открыть еще одну школу рабочей молодежи в Кировском районе.Делегат тов. Бабушкина свое выступление посвятила идеологическим вопросам. Она подробно рассказала об условиях работы кафедры основ марксизма-лениниз.ма политехнического института, обратив внимание 'Конференции на то, что решения руководящих партийных 'органов но вопросам деятельности кафедр социальио-эко- номических дисциплин в томских вузах выполняются очень медленно.Тов. Бабушкина указала на то, что отдел вузов и науки обкома ВЕП(б), городской и Кировский районный комитеты партии еще слабо оказывают свое влияние на деятельность этих кафедр, недостаточно занимаются с кадрами научных работников, не организуют обмена опытом кафедр социально-экономических днсциплпн высших учебных заведений города.Делегат тов. Воробьев отметил, что городской комитет партии мало проявлял заботы о дальнейшем развитии городского хозяйства.О постройке в Томске Дома научных работников разговоры ведутся уже несколько лет, но дело не двигается вцеред.Томский горисполком проявляет исключительную медлительность в решении важных задач нового строительства. Дело доходит до того, что политехнический институт и другие ^шебные за'ведения не могут добиться, чтобы им отвели необходимые строительные площадки.После выступления делегата тов. Воробьева конференция заслушала доклад председателя мандатной комиссии тов. 
Федорова. Конференция утвердила доклад мандатной комиссии. Затем было продолжено обсуждение отчетов горкома БКП(б) II ревизионной комиссии.Делегат тов. Зиньковский отметил постоянную заботу Коммунистической партии о дальнейшем развитии литературы и искусства.—  Ярким выражешщм этой заботы, —  говорит он, —  являются исторические постановления Центрального Комитета ВЕП(б) но идеологическим вопросам, которые служат повседневным руководством для всех работников идеологического фронта.Томский горком ВЕП(б), однако, выпускает из поля своего зрения некоторые важные участки идеологической работы, в частно'сти О'б.тастной драматический театр.О театре в докладе тов. Лукьяненок не было сказано ни слова, и это не с.1гучайно, так как городской комитет партии не вникал Б деятельность театрального кол^ лектива. Следуя примеру горкома, работой театра и филармонии не интересовался и Куйбышевский райком ВЕП(б).В работе коллектива театра есть крупные недостатки, заключающиеся в том, что на сцене еще появляются пьесы, чрезвычайно слабые в идейном отношении, что в коллективе театра не было создано необходимой творческой oScTafroB- ки, критика и самокритика не была развита.

Все эти недостатки были вскрыты лишь бюро областного комитета партии, принявшим о работе театра специальное постановление. Вскрытые ' недостатки можно бьы'О бы предотвратить, если бы горском и Куйбышевский райком ВКП(б) интересовались работой театра повседневно.В заключение своего выступления тов. Зиньковский выдвинул ряд 'Вопросов хозяйственного порядка, от успешного реше- нпя которых заввеит дальнейшее развитие областного драматиче'свого театра.Делегат тов. Третьяков говорил о том, что городской и районные комитеты партии еще недооценивают дропаяанду советского пра'ва, имеющую большое значение для повышения трудовой и государственной дисциплины.Подробно рассказав о деятельности коллегии адвокатов по пропаганде советского права, тов. Третьяков обратил внимание па необходимость усиления этой работы в коллективах заводов, фабрик и учреждении.—  Горком ВКП(б), —  сказала делегат тов. Янович, —  после X I городской партийной конференции немало сделал по улучшению (В вузах научно-исследовательской, учебной и воспитательной работы. Но, несмотря на это, имеются серьезные недостатки в деятельности вузов до сих пор.На пленумах горкома и райкомов не раз отмечалась неудовлетворительная научно-исследовательская работа некоторых учебных заведений, однако вследствие слабого контроля за выполнением принятых |решений дело мало продвинулось вперед.Показательным в этом отношении является медицинский институт, научная работа в котором значительно ослабла. Его научные работники подчас решают мелкие темы, не имеющие существенного' практического значения. Прекращена тво!рческая работа по изучению лекарственных растений. Хирурги города не объединены для решения больших проблемных задач.Горком ВКП(б) и горисполком не принимают мер к улучшению бытовых условий работников института и студентов, а директор медицинского института тов. Ходкевич затягивает решение вопросов, связанных с новым строительством.Делегат тов. Цареградский отметил, что 'В отчетном xoiiuaae горкома ВКП(б) слабо разобраны недостатки партийного руководства комсомольской работой. Секретаря горкома партии глубоко не вникают в комсомольскую работу, не присутствуют на заседаниях бюро горкома ВЛКСМ.Не оказывает надлежащей помощи районной кюмсомольской оргашзации Кировский райком ВКП(б). А его помощь, как II помощь первичных партийных органи- зацпй, крайне необходима. Мало заботятся о комсомольокой организации партбюро электро-механического завода и партком политехнического института, Bo<e'nHTaTe,ib- ная работа среди молоделои здесь находится на. очень низком уровне.Среди руководящих комсомольских кадров наблюдается очень большая текучесть, что, видимо, не беспокоит горком ВЕП(б). Горком партии проходит мимо того, что в городском комитете по делам физкультуры и спорта с подбором руководящих кадров дело обстоит неблагополучно.Делегат тов. Аврамов рассказал о политическом и трудовом подъеме в коллективе государственного подшипникового завода, вызванном подготовкой к X IX  съезду партнп.Затем он остановился на вопросах технического прогресса, указал на яеобходи- М'Ость усиления тво'рческнх связей мелщу нрактикамп производства и учеными вузов и критиковал промышленно-траноиорт- ный отдел горкома В1Ш(б) за то, что он не организовал обмен техническим опытом.Выступающий также указал па необхо- дпмость усиления партийного контроля за работой строительных организаций, коммунальных, торговых предприятий и советских учреждений.
На (вечернем заседании 14 сентября продолжалось обсуждение отчетных докладов горкома партии и ревизионной кюмис- сип.Управляющий трестом «Гоискстрой» тов. Кречмер признал, что в отчетном докладе справедливой критим подвергнута работа треста. Греет не справляется с порученными заданиями. Гов. Кречмер указал также, что горисполком п горком партии мало оказывали помощи строительным организациям. Греет «Гомскстрой» не укомплектован кадрами 'строителей, не имеет необходимого количества инженерно-технических работников.—  Сообщение о созыве X IX  съезда В1Ш(б), —  сказал секретарь Куйбышевского райкома партии тов. Устинович, —  вызвало новую волну производственной и политической активности трудящихся масс. Ео'ммунцсты и беспартийные активно обсуждают материалы к X IX  съезду партии, вносят свои предложения.■ —  На отчетно-вы1оо1рных партийных собраниях, районной партийной конференц и и ,—  говорит далее тов. Устинович,—  деятельность райкома подверглась резкой критике. Коммунисты внесли много ценных, предложений по устранению недостатков в партийной работе. Сейчас райком партии обобщает критические замечания и предложения коммунистов и намечает меры для их выполнения.Гов. Устинович критикует горком за слабое руководство райкомами партии. Работники го'ркома мало оказывают практической помощи- райкому. Они больше всего заняты сбором отдельных фактов о работе р ай кш а и нервичных орга

низаций, а помощи в устранении недостатков не оказывают.—  Райком партии, —  продолжает далее тов. Устинович,— правильно обвиняют в том, что он упускает из поля зрения кю. ренные во'просы партийной работы. Но почему горком своевреМ'Онно не подсказал, в чем наши ошибки? Ведь в горкоме регулярно знакомятся с планами бюро райкома. Можно было бы во-время заметить что райком упускает.Гов. Устинович указывает также, что работники горко'ма редко выступают в первичных партийных организациях и на собраниях рабочих с докладами на политические темы.Председатель горисполкома тов. Булаев указывал на серьезные недостатки в подборе советских кадров. На работу в местные Советы депутатов трудящихся иногда направляются люди, скомпрометировавшие себя на другой работе. Горком партии мало проявляет заботы об укреплении горисполкома и его отделов, нередко становится на путь подмены советских органов.Гов. Булаев подро1бно остановился на нерешенных вопросах, связанных е улучшением городского хозяйства.С резкой критикой (в адрес горкома ВКП(б) выступил секретарь партийной организации Высших инженерных курсов делегат тов. Будников. Он указал на недостатки в подготовке и проведении заседаний бюро. Ёедавно, говорит он, меня вызвали к 10 часам вечера на заседание бюро горкома. Для рассмотрения вопроса, по которому меня вызвали, требовалось всего не 6o.iee пяти минут. Однако в зал заседания бюро я пенал лишь в час ночи, потеряв в ожидании три часа. В другой раз я 'Просидел 4 часа, ожидая, когда будет рассмотрен вопрос, по которому вызвали меня.—  Горком партии, —  отметил далее тов. Будников, —  слабо вникает в деятельность партийных организаций высших учебных заведений, мало оказывает помощи факультетским парторганизациям.Гов. Будников критиковал управляющего трестом «Вузстрой» тов. Фигурного за отрыв от масс, зазнайство я чванливость. Между тем, сказал тов. Будников, все это ему сходит с  рук. Партийные органы должны усилить требовательность к кадрам, воспитывать их в духе критического отношения к своим действиям, в духе строгого соблюдения партийной и государственной дисциплины.Делегат конференции тов. Цуранов указал на необходимость внимательного отношения к сигналам и предложениям трудящихся; работники горкома партии должны своевременно рассматривать предложения п сигналы и давать исчерпывающий ответ, что сделано по тому или иному предложению.

Делегат коифере'нции тов. Зуев свое выступление посвятил вопросам работы строительных организаций. Он указал на необходшмо'стъ упорядочить дело снабжения строительных организаций, строительными материалами.Гов. Зуев отметил, что в строительных организациях нет должной борьбы за качество строительных работ. Среди рабочих еще низка трудовая д и сц и ш ш а. Медленно 'Внедряется на стройках механизация. Партийные организации слабо занимаются воспитанием рабочих.Гов. Зуев критикует горком ВКП(б) за слабое руководство строительными организациями. Бюро обкома ВЕП'(б) обязывало горком 'Партии укрепить строительные организации кадрами, послать на стройки определенное число коммунистов. Однако горком партии не вьпюлнш этого постановления бюро обкома ВКЩ б).На серьезные недостатки в руководстве промышленньши предприятиями со стороны горкома и Кировского райкома партии указал делегат конференции тов. Быков. К и ро вскй  райком и горком партии часто рассматривают на заседаниях бюро вопросы о работе промышленных предприятий. Однако 'Положение дел на предприжгияя глубоко не изучается, крупные недостатки длительное время остаются незамеченными. Секретари горкома и прежде всего тов. Бочкарев, ведающий вопросами промышленности, бывая на предприятиях, глубоко не вникают в их работу, мало уделяют внимания отстающим предприятиям.Тов. Быков говорил, что на шихлих предприятиях низка культура проязвод- ства. Он укаш вает на необходимость усилить борьбу за качество вьпгускаемой нродукции.Долее тов. Быков отметил недостатки в руководстве строительными ертанизацяя- аш. Дальнейшее отставание производствеп- ного и жилищного строительства не может быть терпимым. Горком партии обязан принять меры к улучшению работы строительных оргашизацпй, навести в них порядок.На конференции выступил первый ce®-i ретарь обкома ВКП(б) тов. Москвин.Конференция признала работу горкома' ВКП(б) удовлетворительной, утвердила отчет ревизионной кемиссин.Принято постановление по отчетшягу, докладу горкома партии.Избран новый состав горкш а партия и ревизионной комиссии.С большим воодушевлеиием делшаты конференции приняли пр'иветствие вождю и учителю советского народа товарищу И . В . Сталину.В конце заседания участники конфо- ' ренции исполнили партийный гимн «Ин- тернационал>.Члены Томского городского комитета ВКП(б), избранного XII городской партийной конференциейАсланов Г. М. Аносов И. Б . Анциферова С. А  Бочкарев В . Е  Быков Н. А. Булаев Ф. М. Белоусов А. Д. Бобков В. Д. Безруких А. Е . Вершинин А . Е  Воронин В . X . Васильконов С . Ф̂  Высоцкий А . Е . Грановесов Г . А  Гулин Ф. Н. Давыдов С. Е  Жуков С. А  Зуев Ф. И.Ильин Н . П .Колбас П. С . Колесников А . В . Кафтанчико1в А . В .

Еинев И . П . Киселев Г. Е  Кречмер М. А  Корнеев А . Е  Кузьмичев В . А  Лавровский Н. А . Лукьяненок Е  Е  Лаптев М. И. Лопатин Е  Г. Лапин Е  С . Лаврентьев К. Е  Лебедев Е  П . Леонова А . Ф. Москвин В . А. Матюшкин А  Е  Мурашов С . Е  Михаилов Г. К. Маковенко Е  К  Медонов И. И. Новоселов А . Е  Оленченко Н. CL Оленина Е  Ф.

Печеных М. Е  Попов Е  К  Прищепа С . А  Патрушев И. А  Соколова Е . М. Северов А  А  Седоков А  М. Смольянинов Е  А  Савин Е  И.Слинко Е  Е  Томилов М. Е  Тавчжха Е  Н. Устинович В . Ф. Федосеев А  L  Филимонов А  Ц. Цзреградский В . Е  Царева Е  Е  Шеляков В . Е  Шубин В. Е  Щеголев С . Е  Янович А  АКандидаты в члены Томского городского комитета ВКП(б)Бесов В . Д. Большаков Е  В . Власов Е  К. Веснин Г . С . Нзбушева Е  Е
Корсунов Е  А  Карпенко Е  С. Коноплев Е  Е  Мелантьев И. Е  Новожилова Е  В .

Сенюков Е  Е  Сорокин В . Е  Стронская А . Е  Фарапонов Е  Е  Фролов В . ЕЧлены ревизионной комиссии Томского городского комитета ВКП(б)Белянкин В . А  Верещак В . А . Жестиков К. А
Медведев Т . А  Нестерова В . Е Пастухов, В . В . Рогожина Е  Е

П е р в ы й  п л е н у м  Т о м с к о г о  
г о р к о м а  В К П ( б )15 сентября состоялся первый пленум Том'окого горкома ВКП(б).Первым секретаре(м горкома ВКЩб) избран тов. Лукьяненок Н. В., вторым секретарем —  тов. Лапин Е  третьим секретарем —  тов. Бочкарев В. Е  Членами бюро горкома ВКП(б) избраны тт. Лукьяненок Н. В., Лапин Н. С., 

Бочкарев В. П., Печеных М. И., Прище
па С. А., Лаврентьев К . И., Давыдов С. Я., 
Соколова Е  1А, Грановесов Е  К

Кандидатами в члены бюро торкома ВКЩ б) избраны: тт. Седоков Л. М., Ца
реградский В. П., Новоселов А. Н.Пленум утвердил зав. отделом партий-  ̂пы х, профсоюзных и комсомольских органов тов. Печеных М. И., зав. отделом пропаганды и агитации —  тов. Соколо
ву Е. М., зав. промьппЛенно-аранс'порт- ным отделом —  тов. Корнеева А. П., зав. отделом планово-финансово-торгоБых ор- 
гапов — : тов. Филимонеыио А  Е
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 1б сентября 1952 г. У» 185 (9008)
У с п е х и  К и т а й с к о й  нар од н ой  р есп уб л и ки

з а  три го д аПЕЕПН, 14 сентября. (ТАСС). В журнале «Шишишоуцэ» помещена статья Юй Гана «Грандиозные успехи Китайской народной республики за три года». . Автор указывает, что объединение всего Китая НОД единой народно'й властью достигнуто впервые во всей истории страны.К настоящему времени аграрная реформа успешно проведена на территории с населением в 428 млн. человек; она будет завершена в течение нынешней зимы и весны будущего года в остальных частях страны, за исключением небольшого числа районов, населенных национальными меньшинствами.Огромны успехи и в деле упрочения народной власти. В большинстве районов, населенных национальными меньшинствами, образованы народные правительства. Решительная борьба против наступления буржуазии на завоевания народной революции еще более сплотила раз.личные национальности страны и укрепила ряды народного демократического единого фронта.Далее Юй Ган останавливается на вопросах экономического строительства. OobeiM производства но 35 основным видам промышленной продукции превышает в среднем на 26 проц. максимальный довоенный уровень. Валовой сбор зерновых в 1951 г. достиг 92 ,8  проц. от максимального довоенного сбора, а в этом го-

[ду он превзойдет самый высокий уровень, который когда-либо был достигнут во всей истории Китая. В настоящее время наблюдается избыток зерна, а хлопка вполне достаточно для удовлетворения потребностей страны.Восстановление и развитие сельского хозяйства неразрывно связано с ростом ирригационного строительства, на которое в этом году народное правительство ассигновало в 53 раза больше средств по сравнению с самыми большими годовыми ассигнованиями в период гоминдановского господства.В статье отмечаются большие достижения в области торговли. Полностью восстановлена торговая сеть, и деревня бесперебойно снабжается промышленными товарами. Теперь цены полностью стабилизированы. Впервые за 70 е лишним лет в 1951 г. был получен активный баланс внешней торговли.Большие успехи достигнуты в развитии л:елезнодорожного транспорта, лесоводства и других отраслей народного хозяйства. Укрепились финансы страны. Уже в 1951 г. доходы превышали расходную часть бюджета. Благодаря этому в нынешнем году на экономическое и культурное строительство пойдет более 50 проц. всех бюджетных средств.
Третий Всеиндийсний съезд 

сторонников мираДЖУЛЛУНДУР. 13 сентября. (ТАСС). Вчера в Джуллувдуре состоялось открытие третьего Всеиндийекого съезда сторонников мира. Гигантский шатер, построенный за несколько дней жителями города и окрестных де,ревень, украшен голубыми стягами, лозунгами и п.лаката- ми. Над трибуной —  ощшмное полотнище аз синего ше.тка, на котором выткан белый голубь мира.На съезд прибыло около 350 делегатов я более 5 тыс. гостей. В президиуме —  председатель Всеиндийекого совета мира д-р Китчлев, д-р Кумараппа, д-р Атал, писатель Мульк Радж Ананд, Сардар Гур- бакш Ои'нгх и другие.Под бл)ные овации на трибуну поднимаются дети и преподносят членам президиума гирлянды цветов. Они выражают благодарность старшему ' поколению, которое самоотверженно борется за мир, за счастливое будущее детей. К шатру по-дходиг процессия крестьян, прибывших в Джуллундур из отдаленных деревень штата. Впереди процессии седоволосые старики несут лозунги: «Мы 'пребуем установления мира в Азии», «Долой войн у!» .■ Съезд открыл председатель комитета, сторонников мира Восточного Пенджаба Баба Будх Сингх. «Мы собрались здесь,—  сказал он, для выполнения благородной миссии спасения мира от тех, кто стремится к войне».Выступивший на съезде видный ян- дипский экономист д-р Кумараппа отметил, что Советский Союз действительно стремится к м'иру. «Подлинный мир, —  отметил Кумараппа, —  я увидел в Сталинграде. В Советском Союзе я увидел мргр, который основывается на дружбе и взаимопонимании». В заключение Ку.ма- раппа сказа.л, что за разгово!рамя правите,лей CEL4 о LMupe скрывается подготовка к агрессии.В течение нескольких минут зал стоя аплодировал, вощ а писатель Мульк Радче Ананд развернул вымпел сторонников мира Китайской народной республики —  подарок сторонникам мира Индии.С большим вниманием, делегаты про- с.лушали выступление представителя штата Мадхья ‘ Прадеш генерала Авари, который сказал: «В то время, когда ведутся военные действия в Корее, наш народ умирает от' голода. СШ А действуют в нашей стране так же, как в свое время действовала Ост-индская компания».Профессор Шиббанлал Саксена осудил правительство СШ А, применяющее в Корее напалмовые бомбы и' бактериологическое оружие. Он вырааил протест против прав, предоставленных Англии для вербовки на индийской территории гуркх- ских солдат, направляемых для подавления освободительной борьбы малайского наро’.ла.Председатель Всеиндийекого совета мира д-р Китчлев заявил, что «если будут предприняты попытки втянуть Индию' в новую мировую войну, то наш народ окажет героическое сопрот.ив;ление и не примет в ней никакого участия».Делегат Западной Бенгалия Б.хаттача- рия заявил, что народ .егО’ штата решительно осуждает действия поджигате.лей войны в Корее, Малайе и Вьетнаме. «Более 220 тыс. подписей, —  Окончил он, —  собрано под Обращением Всемирного Совета Мира». : ,Делегат .Каш.мира. Д. Надим подчеркнул, что «с момента прибьйгая комиссии ООН в Кашмир с каждым днем все более и более возрастает угроза . войны и новых конфликтов». Надям резко осудил действия министерства обороны Индии, занро- тившего таким видным лидерам, как Кумараппа, Сундерлал, Сардар Джаффри, посетить конференцию сторонников мира в провинции Дж1амму.

В адрес съезда поступили многочисленные приветствия. Приветственные телеграммы Всемирного Со<вета Мира и Го Молю бьии встречены делегатами бурными аплодисментами.ДЖУЛЛУНДУР, 14 сентября. (ТАСС). Вчера третий Всеиядийекий съезд сторонников мира принял решения, наирав- .тенные на укрепление мира в Азии и во всем мире. В 1резолюции «За Пакт Мира» говорится, что съезд, представляющий общественное мнение широких кругов индийского 'Народа, «выражает беспокойство в связи с усиливающимся напряжением в отношениях дмежду государствами и возрастающей угрозой мировой войны. В частности, съезд выражает беспокойство в связи с продо.тжающимся конфликтом в Корее, применением оружия массового уничтожения, войнами в Малайе и Вьетнаме, ремилитаризацией Германии и Японии и гигантскими программами neipcBO- оружения».Далее в резолюции указывается на жизненно важную необходимость зак.тю- чения Пакта Мира между .пятью великими державами.В резолюции «О мире в Азии» съезд обратил внимание на угрозу миру в Азии, вызываемую войнами в Корее, Вьетнаме и Малайе и реми.т:птаризадией Японтш.В целях установления прочного мира в Азии съезд требует: не направлять в Корею индийский медицинский отряд; запретить вв1рбовку гуркхов на индийской территории в английскую армию; запретить предоставление Франции индийских аэродромов и портов для переброски войск во Вьетнам; немедленно прекратить военные действия в Корее, Вьетнаме п Малайе; обязать правительство СШ А выполнять ме.ждународные соглашения; аннулировать санфранцисский «мирный» договор с Японией; предоставить японскому народу П0.ТНЫЙ суверенитет.В резолюции «Мир, индийский народ» говорится, что народ Индии всегда был миролюбивым народом и что он ненавидит войну. Резолюция требует: не предоставлять индийские ресурсы, .людей, порты и аэродромы, а также не предоставлять других льгот для использования их в агрессивных войнах; Индия не должна участвовать в соглашениях, пактах и т. д., которые могут втянуть ее в агрессивные планы иН'О'Странных держав и. нарушить ее суверенитет; Индия , должна разрешить кашмирскую проб.лему посредством переговоров, без иностранного вмешательства и в соответствии с желаниями кашмирского народа; Индия должна установить свободную торговлю со всеми странами, а  также поддерживать с ними дружественные культурные связи.Далее, в специальной резолюции съезд выразил одобрение и горячую поддержку предстоящему конгрессу народов в защиту мира.В другой резолюции съезд обратился с  воззванием к пр'езиденту СШ А, выразив свое возмущение преступлениями, совер- щенными американскими войсками в Корее, зверствами на острове Кочжедо, бомбардировками в районе реки Ялуцзян. «Индийский народ, —  подчеркивается в резолюции, —  о1бращаетея к правительству ■ СШ А с призывом прекратить зверства в Корее».Съезд принял резолюцию, требующую, чтобы индийское правительство обеспечило своевременную выдачу, паспорто'в индийским делегатам, направляющимся в Пекин на Конгресс сторонников мира стран Азии и Тихого океана.Голосование по каждой резолюции выливалось в демонстрацию боевой ре’Щачо- сти индийского народа отстоять дело мира.Парижские газеты о тунисском вопросеПАРИЖ, 13 сентября. (ТАСС). Недав- 1 ни одного из своих обещаний, данных но бей Туниса направил президенту' тунисскО'>гу народу, и что «назначение ге-irnmnTini I неральным резидентом де Отклока крайнеivCrlUpUD -Французской республики письмо, является его ответом на так называемый «проект реформ» в Тунисе, выработанный французским правительством. Хотя текст этого письма еще не опубликован, все парижские газеты утверждают, что в нем содержится ясно выраженный отказ бея согласиться с  пресл'Овутыми «реформами».Тунисский бей, пишет газета «Се суар», отмечает в своем письме, что французское правительство не выполнило
Томск

ухудшило и без того напряженное положение. Имя нашего генерального резидента будет связано с самыми зверскими репрессиями, которые когда-либо испытывал Тунис».■ «Се суар» пишет, что бей присоединился к , последней декларации бывшего пре.мьер-министра Шеника, в которой содержится требование о создании в Тунисе независимого правительства и созыве тунисского представительного собрания.

Против фашизма и войны, за мир, единство, де1Нократин) и социализм
100-тысячный митинг в Б ер л инеБЕРЛИН, 14 сентября. (ТАСС). Сегодня Б городах и селах Германской демократической республики состоялись митинги в связи с окончанием недели борьбы против фашизма и войны. Сегодняшний день повсюду отмечался, как день памяти жертв фашизма.Более 100 тысяч жителей всех секторов Берлина собралось сегодня на митинг на площади Тельмана. Митинг прошел под лозунгом «Против фашизма и войны, за мир, единство, демократию и социализм!». На митинге присутствовали: президент Германской демократической республики Вильгельм Пик, председатель Н а. родной палаты Германской демократической республики Иоганнес Дпкман, заместитель премьер-министра Генрих Рау. Прнсутствова.ди также представители борцов сопротивления стран народной демократии, Германской демократической республики, Западной Германии, стран Западной Европы, а также партизан Советского Союза.

Встреченные бурными аплодисментами, с речами на митинге выступили бывший политический комиссар интернациональной бригады в Испании Франц Далем, председатель Международной федерации борцов сопротивления и жертв фапшзма Манес (Франция), представитель борцов сопротивления из Западной Германии и другие.Участники митинга единодушно приняли резолюцию, в которой они выражают глубокую, благодарность советскому правительству за неуто-мимые усилия, направленные на скорейшее заключение мирного договора с Германией. Они приветствуют воззвание Народной палаты Германской демократической республики к  немецкому народу и посылку делегации Народной палаты в боннский федеральный парламент с целью начать переговоры по германскому вопросу.Митинг закончился пением Гимна демократической молодежи.К поездке делегации Народной палаты в БоннБЕРЛИН, 13 сентября. (ГА СС). По сообщению агентства АДН из Дюссельдорфа, президиум организации «За немецкое взаимопонимание и за справедливый мирный договор» направил вчера председателю Народной палаты Германской демократической республики Иоганнесу Дикману и министру торговли и снабжения д-ру Карлу Хаману телеграммы, в которых выражает надежду, что поездка делегации Народной палаты в Бонн и ее переговоры с депутатам!! боннского федерального парламента О'Знаменуются успехом.В телеграмме Дикма!!у говорится: «Мы вады, что ваша делегация отправляется в Бонн, и надеемся, что обе стороны устранят затруднения, которые являются преградой мелгду иамп».

БЕРЛИН, 13 сентября. (ТАСС). Как видно ИЗ сообщения запаянотерманского агентства ДПА, председатель боннского па.р.шмента, Герман Элерс заявил журналистам, что он не наме(ре.н предоставлять депутатам Нл!родной палаты возможность изложить свое послание непосредственно перед парламстггом. Как известно, Элерс сообщил, что он примет делегацию Народно'й палаты 22 сентября.Руководитель отдела печати СДПГ Фриц Гейне сказал, что СДПГ как организация не примет депутатов Народной палаты ГДР !! не будет с ними вести переговоры. Эта позиция СДПГ не означает, что СДПГ критикует решС'Ние президиума федерального парламента принять депутатов Народной па,1аты, чтобы полупить от них .письмо.

Отнрытие областной спартаниады

Ч ' > if*.

i li

С о б ы т и я  в  К о р е е
С О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И ИПХЕНЬЯН , 14 сентября. (ГАСС). Главное командование Народной армии Корейской народно-демократической республики сообщило сегодня, что соединения Народной армии совместно с частями китайских народных добровольцев вели на отдельных

участках фронтов оборонительные бои с американо-английскими интервентами и лисынмановскн'мп вожклми.Стрелки— охотники за вражескими самолетами сбили па фронтах 3 самолета противника.
Агентство Синьхуа о налетах американских 

самолетов на Северо-Восточный КитайПЕКИН, 14 сентября. (ТАСС). Агентство Синьхуа сообщает, что военно-воздушные енлы СШ А непрерывно вторгаются в воздушно'е пространство Северо-Восточного Китая. За период с 26 августа по 11 сентября 740 американских самолетов 130 раз нарушили воздушное пространство Китая над городами Аньдун, Чж у-

анхэ, Куаньдянь, Фынчэн, Цзиань, Линь- цзян, Хуаньчжэнь, Сиань, Фусун, Хунань, Хайлун ч другими в провинции Ляодуц и уезда>ги Тумынь и Хуньчунь в провинции Гирин.Китайский народ гль'боко возмущен этими наглыми провокациями американских агрессоров.
Рост  цен на продукт ы  пит ания во Ф ранцииПАРИЖ, 14 сентября. (ТАСС). Несмотря на обещанное правительствО'М Пинея со.хрансн'пе цен на уровне 31 августа, цены во Ф|ранции продолжают расти.Официальный «Еженедельный стати- стическип бюллетень» опубликовал данные об изменении цен на ряд продуктов

питания с 30 августа по 6 сентября этого года.Таж, например, цена на говядину под- ня.Л1ась с 278 до 280 франков за килограмм, на телятину —  с 414 до 427 фр., на сливочное масло —  с 778 до 783 фр., на цветную 'капусту—  с  99 до 120 франков и т. д.

■ ■

'' 'Л

14 сентября в Томске отврьшась областная спартакиада.Спартакиада подводит итоги летних тренировок и состязаний.День выдался ясный, солнечный. Под звуки оркестра физкультурники прошли на стади'он спортивного общества «Медик». Лучшие спортсмены проносят кубки, завоеванные ими Б упорной борьбе. После парада колонна физкультурников выстроилась под разноцветными флагами спортивных обществ.

Председатель областного ш гатета ш> делам физкультуры и еоорта тов. В . Крюкова приветствует участников спартакиады.Звучит здравица в честь лучшего друга советских физкультурников товарища Сталина. Над стадионом гремит многоголосое дружное: «Говарищу Сталину слава! Слава! Слава!».На мачте взвивается флат спартакиады.Зрителя с интересом наблюдают за напряженной борьбой, которая сразу же развернулась в разных концах стадиона. На беговой дорожке собираются женские коиган- ды. Здесь идет борьба за доли секунд в коротком cTOMCTpoBOiM забеге. В другом конце зеленого поля соревнуются мужские команды. Собранное, напряженное тело спортсмена делает стре'мительный поворот, рывок —  и тяжелый диск, взлетев над стадионом и описав дугу, падает дальше отметки прежнего рекорда. Это бросок спортсмена общества «Искра» В . Ковязина.Превысила на полтора метра свой прошлогодний рекорд метательница копья Н. Кискевич. Новый рекорд установлен также в ходьбе. С . Морозов прошел 10 километров за 52 минуты 45,6 секунды. Первый день соревнований показал общее командное первенство спортсменов общества «Наука».
Н а снимках' (вверху) —  гру№ Повой забег на дистанцию 800 метров; (внизу) — участница спартакиады мастер спорта В . Тарасова на старте.Фото Ф . Хитриневича.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская областная филармония 
Л Е Т Н И И  Т Е А Т Р  Г О Р С А Д А  

20 и 21 сентября

К О Н Ц Е Р Т Ы  С И Б И Р С К О Г О  Х О Р А(из г. Омска).Начало дневных концертов в 2 часа, вечерних — в 9 часов. Принимаются коллективные заявки по тел. 47-35, 44-87.
Кинотеатр имени М . Горького. 16сентября для детей — художественный фильм «Жила была девочка». Начало сеанса в 9 час. утра. Днем и seHieipoM— новый художественный фильм «Учитель 

танцев». Начало сеансов в 10, 1, 4, 7, 10 час. вечера.
Кинотеатр имени И . Чер'ных. 16 сентября для детей — кинофильм «Мон 

университеты». Начало сеансов в 10-30 утра и 12-20 дня. На дневных и вечерних сеансах - г  художественный фильм 
«Повесть о новых героях». Начало сеансов в 2-30, 4-20, 7 , 9-50 вечера.

Дом офшдеров. 16, 17 сентября — художественный кинофильм «Утро над 
родиной». Начало в 6 , 8 , 10 час. вечера. касса —  с 4 час. дня.

Ц И Р К
16, 17 сентября — большие представления в 3-х отделениях ' при участии Всеволода Денисова с  груйпой африканских львов. Медведи-боксеры — дрессировщица Тамара Брок. С о б а ч к и - дрессировщик А . Лешков. Начало в 8 час. 30 мин. вечера.

ТРЕБУЮТСЯ:
токарь, элеьтрик, электросварщик, 

слесари, каменщики, штукатуры, плот
ники, столяры, кровельщики, жестян
щики, шоферы, тракторист. Обращаться: г. Томск, Сибирская улица, 5 , кон- дитерскгш фабрика «Красная звезда», 
отдел кадров;

няни-уборщицы, помощник повара, 
ночные няни. Обращаться: г. Томск, улица Белинского, 50, детский дом 
№  1;

старший бухгалтер, начальник отдела 
снабжения и сбыта, сапожники, шофер, 
дворник, кЬчегары, уборщица и на вре
менную работу —  штукатуры и плотни
ки. Обращаться: г. Томск, Советская улица, 4 3 , протезный завод, к директо-
ру: ■ 2—1

. шофер на айтомашину. Обращаться; 
г. Томск, Коммунистический проспект, 8 , база маслопрома. 2 — 1

Т О М С К О Е  У П Р А В Л Е Н И Е  
Т Р У Д О В Ы Х  Р Е З Е Р В О Вдо 20 октября 1952 года проводит

прием учащихся в школы фабрично- 
заводского обучения.Ш колы  готовят ПЛОТНИКОВ; каменщиков, штукатуров, судовы х кочегаров, судовых плотников, мотористов электропил, электрош€бе.ччиков, шоферов III класса и трактористов. Принимаются юноши в возрасте 16— 18 лет. Учащ иеся обеспечиваются бесплатно питанием, обмундированием и общешити'ем.Поступающие должны иметь: паспорт, свидетельство об образовании, справки о состоянии здоровья и с  места жительства. 2 фотокарточки размером 3 X 4  см . Заявления о приеме подаются в призывную комиссию рай-гор-испол- кома или непосредственно в школы.Ш кола Ф З О  №  2 — г. Томск, ул. Р . Люксембург, 18.Ш кола Ф З О  №  3 — рабочий поселок Моряковка, Томского района.Ш кола Ф З О  №  6 — рабочий поселок Батурине, Асиновского ргйона.Ш кола Ф З О  №  7 — рабочий поселок Тимирязевка, Томского района.Ш кола Ф З О  №  8 —  г. Асино.Справки об условиях приема можно получить в призывных комиссиях райисполкомов, в школах Ф З О , в управлении трудрезервов и у  уполномоченных оргнабора рабочих. 2— 1

ВТОРОЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ ВОССТАНОВЛЕНИЯ 
И РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А10-го Т И Р А Ж А  В Ы И Г Р Ы Ш Е Й ,состоявшегося 7 сентября 1952 года в гор. Калинине.Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех 228 разрядах займа:

Проводится набор рабочихдля работы в леспромхозах треста «Ч улы м лес».При заключении трудового договора рабочему выплачивается безвозвратное пособие в размере 3 0 0 — 6 0 0  рублей, оплачиваются суточные за время нахождения в njTH и предоставляется бесплатный проезд и провоз багажа до места работы.Предприятия обеспечивают рабочего и членов его семьи на все время работы жильем и постельными принадлежностями.Оплата труда сдельно-прогрессивная. Обращаться: г. Томск, проспект Ф рунзе, 1 4 . контора оргнабора; г. Асино —  Партизанская улица, 46; г Колпашево — горисполком, комната 5 6 . 2— 1Гр-ка Салимгареева Анастасия С ергеевна, проживающая в г. Томске, ш па. лопропиточный завод, дом 14. кв. 2, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Салимгареевым Габдурахманом Валеевичем. Дело слушается в Томском областном суде.
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020042 44 * ) 1.000 025040 25*1 1.000 030268 43*1 1.000 034757 1 - 5 0 200
020112 1 - 5 0 500 025149 1 - 5 0 200 030344 22 * ) 25.000 034790 1 - 5 0 500
020394 38 * ) 10.000 025181 1—50 200 030837 16* ) 1.000 034797 , 25*1 1.000
020682 41 * ) 1.000 025215 42 * ) 1.000 031036 1 - 5 0 500 034828 32 * ) 1.000
020898 28 * ) 1.000 025312 0 9 * ) 1.000 031220 1—50 500 034942 1 - 5 0 200
021076 - 08 * 1.000 025593 17 * ) 1.000 031238 1—50 200 035034 48 * )

46 * )
1.000

021090 48 * ) 1.000 025856 02 * ) 1.000 .031261 1—50 500 035086 1.000
021381 1 - 5 0 200 025897 20 * ) 1.000 031503 4 5 * ' 1.000 035309 1—50 200
021412 3 4 * , 10 000 025929 1 - 5 0 500 031528 2 И ) 10.000 035339 29 * ) 1.000
021418 25 * ) 1.000 025955 30 * . 5  000 031.535 2 6 - 5 0 200 035496 23 * ) 1.000
021529 1—50 500 026052 15* ) 1.000 031679 1—50 200 035635 36 * ) 5 .0 0 0
021651 37 * ) 1 000 026083 09 * ) 1.000 031698 34*1 1.000 035775 43 * )

08 * .
1.000

021753 18=*, 5 .0 0 0 026124 25 * ) 1.000 031720 0 2 * ) 1.000 036027 1.000
022428 1 - 5 0 500 026174 24 * ) 1.000 031731 21 * ) 1.000 036310 1 - 5 0 200
022459 1—50 200 026238 1 - 5 0 200 031751 21* ) 1.000 036351 17* ) 1.000
022568 1—50 500 026356 16* ) 1.000 031920 14* ) 1.000 036678 1 - 5 0 500
022577 1—50 500 026443 27 * ) 1.000 031960 19=« ■ 1.000 036782 04 * ) 1.000
022715 13* ) 1.000 027095 1 - 5 0 500 031970 36 * ) 1.000 037297 1 - 5 0 500
022730 1 - 5 0 200 027190 2 2 * ) 5.000 032001 38 * , 1,000 037306 31 * )  

18 )
10 000

023031 1 - 5 0 200 027203 11* , 1.000 032061 1 - 5 0 200 037358 1.000
023114 29 * ; 5 .0 0 0 027215 36 * ) 1.000 032076 1 - 5 0 200 037375 24* ) 1.000
023267 50 ' *) 1.000 027289 1 - 5 0 500 032208 21 * ) 1.000 037384 1 - 5 0 500
023299 06 * ) 1.000 027312 38*1 1.000 032503 0 7 * , 1,000 037461 1—50 200
023358 46 * ) 1.000 027558 22 * ) 5 .0 0 0 032574 1 - 5 0 200 037623 1 50 500
023362 14* ) 50.000 027607 4 2 * ) 1.000 032640 17* ) 1.000 037634 47* )

09 * )
1,000

023523 0 9 * ) 1.000 027885 47 * ) 1.000 032665 36 * ) 1:000 037934 1.000
023535 1 - 5 0 200 027901 05 * ) 1.000 032701 1 - 5 0 200 037947 1 - 5 0 200
023768 1 - 5 0 200 028031 3 6 * ) 1.000 032942 0 4 * , 1.000 038006 40 * 1 000
023814 1—50 200 028239 13* 1.000 033054 1—50 200 038067 44* ) 1 000
023883 44 * ) 5  000 028260 1 - 5 0 200 033065 1—50 200 038092 19* ' , 1 000
023902 16* ) 1.000 028265 0 8 * ) 1 000 033131 1—50 200 038256 1 - 50 500
024118 0 9 * ) 1.000 028293 0 6 * , 1.000 033177 30*1 1.000 038410 44* 5 .0 0 0
024214 2 8 - ) 1.000 028323 11* 25.000 033496 50 * ) 1-000 038514 1 - 5 0 500
024227 1—50 200 028411 35 * ) 5 .000 033732 1 50 500 038609 07 * ) 1.000
024378 12* ) 1.000 028532 14* ) 1.000 033801 01 * )

25 * )
1.000 038861 1 - 5 0 200

024441 4 4 * ) 1.000 028798 1—50 200 034013 1.000 038936 26 * 1.000
024532 35 * ) 1.000 028803 13* ) 1.000 034087 41 * ) 1.000 039065 08 * ) 1 000
024598 49 * ) 1.000 029089 20* ) 5 .000 034168 09 * ) 1.000 039220 2 0 * 1.000
024614 3 0 * ) 1 000 029372 1—50 200 034421 1 - 5 0 200 039223 1 - 5 0 200
024724 18* ) 1.000 029706 17* ) 1.000 034444 16* ) 1.000 039430 11* )

0 6 * )
1.000

024787 17* ) 1.000 029707 22 * ) 1.000 034596 23 * ) 1.000 039793 10.000
024831 1— 50 200 029817 1—50 200 034641 34 * ) 1.000 039804 28 1.000
024942 3 6 * ) 1.000 030192

030216
35 * )
15* )

1.000
1.000

034740 26 * ) 1.000 039865 1 50 500

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии ,4 ьшали иы (гоыши
Управление

200. руби госкреаита Iостр улсо еркасс Г о м ск о ' оо.пас1и
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